
NOV.
2024

24

Temps fort PAGE 6    

Les rencontres 
du handicap

Près de chez vous PAGE 19    

Café des 
jeunes parents : 
échanges, conseils 
et convivialité

Près de chez vous  PAGE 20     

L’école de 
(re)construction 
des projets 
professionnels

Qui fait quoi ? 
Un travail collectif 
au service 
des Rosnéens

Dossier PAGE 8

Quoi de neuf ? PAGE 4

Inaugurations du 14 octobre

Poste r  d é tachab le

Votre mairie : 

toujours à 

vos côtés !





Le

b nquet
des seniors

2024

,

DU 26 AU 29 
NOVEMBRE

Salle des fetes 
de l 'hotel de ville

^

^

Montant de la 

participation :

18€ par personne
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Le Banquet  
des séniors 2024

Moment très attendu par les séniors rosnéens,  

le traditionnel Banquet revient, les 26, 27, 28  

et 29 novembre 2024, salle des fêtes de l’hôtel de ville.

En pratique : 
Inscriptions le 7 novembre 2024  
de 8 h 30 à 12 h 30 et de 13 h 30 à 17 h 30  
Salle du conseil de l’hôtel de ville  
20, rue Claude-Pernès

Gros plan



 Ces actions  
de prévention sont cruciales 
pour ceux qui, en raison  
de contraintes financières,  
n'ont pas accès aux 
consultations médicales.  
C'est pourquoi nous proposons 
des interventions gratuites  
et anonymes, permettant  
à chacun de bénéficier  
de dépistages et de conseils 
sans frais. Nous prenons  
le temps d'écouter et  
de répondre aux questions  
de chacun. Cela fait partie  
de notre mission.

Yael Boufatis Alimi, 
infirmière au CMS
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À Rosny-sous-Bois, la prévention en santé est une priorité. La ville s'engage activement  
à sensibiliser les Rosnéens à travers diverses initiatives accessibles à tous.
L’adage « Mieux vaut prévenir que 
guérir » illustre parfaitement la 
politique de santé que Rosny-sous-

Bois souhaite promouvoir, centrée 
sur la prévention. Virginie Bousse-

laire, coordinatrice à la direction  
de la santé, souligne l’importance 
des actions financées par la Ville  
et l’Agence Régionale de Santé Île-
de-France via le Contrat Local de 
Santé (CLS) sur l’ensemble du terri-
toire rosnéen. Dans des quartiers 
prioritaires tels que Bois-Perrier, 

Pré-Gentil et Les Marnaudes, l’Ate-

lier Santé Ville (ASV), soutenu par  
la Ville et la préfecture de Seine-
Saint-Denis, joue aussi un rôle clé. 
« En collaboration avec nos parte-

naires, nous créons une dynamique 
qui touche des publics souvent mal 
informés », précise-t-elle.
Parmi les initiatives notables 
figurent les ateliers de nutrition 
dans les centres socioculturels,  
où les participants apprennent à 
mieux s’alimenter tout en discu-

tant de leurs habitudes alimen-

taires. D'autres actions ont été 
menées dans le cadre d’Octobre 
Rose et de la Semaine de l’allaite-

ment maternel, avec des ateliers 
gratuits au centre médicoso-

cial (CMS) Paul-Schmierer, animés 
par une diététicienne et une infir-

mière. En juin 2024, un projet mar-

quant a vu dix jeunes réaliser une 
bande dessinée, leur permettant 
d'exprimer leurs ressentis sur la 
santé mentale. La présentation 
publique de cette initiative a non 
seulement valorisé leur travail, 

mais aussi encouragé des échanges 
autour de ce sujet souvent tabou.

Anonymat et gratuité
Le centre médicosocial Paul-Sch-

mierer joue également un rôle cen-

tral dans cette approche préventive. 
Avec une équipe pluridisciplinaire 
composée de médecins et d’infir-

mières, le CMS accompagne les 
habitants en s’appuyant sur trois 
principes fondamentaux : anony-

mat, confidentialité et gratuité.  
« La prévention fait partie intégrante 
de mon travail lors des consulta-
tions individuelles, mais ces actions 
collectives permettent d’étendre 
notre impact en touchant un plus 
grand nombre de personnes », sou-

ligne le Dr Louis-Philippe Balamba, 
médecin généraliste au CMS.
Le CMS collabore également avec 
divers partenaires institutionnels et 

associatifs. Par exemple, depuis 2021, 
un partenariat avec le Réseau de 
Néphrologie d’Île-de-France (RENIF) 
permet de mener une campagne 
annuelle de dépistage des maladies 
rénales. « Si un problème est détecté, 
nous orientons les personnes vers 
leur médecin traitant ou les prenons 
directement en charge », explique 

Frédérique Jardin-Herbillon,  
responsable du CMS.
Dans le cadre de la campagne  

d'Octobre Rose, le CMS a offert des 
créneaux pour des dépistages  
gratuits du cancer du sein. « Les 
femmes peuvent venir pour une 
consultation de palpation mam-
maire, apprendre à s’auto-examiner 
et, si nécessaire, recevoir une pres-
cription pour une mammographie », 

explique le Dr Aurélie Dijols. La 
direction de la santé participe éga-

lement à des forums santé, tels que 
ceux organisés par le CCAS et Itiné-

rance 93, sensibilisant le public  
à divers aspects de la santé. Ces  
événements couvrent des thèmes 
variés, comme le dépistage du dia-

bète, des consultations en hygiène 
bucco-dentaire et en nutrition.

Vaccination gratuite 
La vaccination constitue un autre 
pilier des actions de prévention.  
En collaboration avec le départe-

ment, le CMS est désigné comme 
centre de vaccination. « Tous les 
15   jours,  nous prop osons de s 
séances gratuites, incluant des  
rappels de vaccins comme le DTP ou 
la coqueluche », explique Frédé-

Prévention Objectif santé !

  Les actions  
de prévention 
sont un enjeu 
majeur à Rosny 
pour garantir et 
préserver la santé 
de ses habitants.

En immersion



95 
DÉPISTAGES  
DU DIABÈTE

76 
PERSONNES  

DÉPISTÉES POUR 
OCTOBRE ROSE

436
PERSONNES  
VACCINÉES

105
ÉLÈVES  

SENSIBILISÉS
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rique Jardin-Herbillon. Le CMS 
intervient aussi dans les collèges 
pour vacciner les élèves de 5e 

contre le papillomavirus, en accord 
avec leurs parents.
Les actions de prévention s’étendent 
aux établissements scolaires, où les 
médecins interviennent régulière-

ment pour aborder des sujets déli-
cats, comme la sexualité ou les 
infections sexuellement transmis-

sibles (IST). « Il est essentiel d’adapter 
notre discours pour répondre simple-
ment aux questions des élèves »,  

précise le Dr Balamba. Frédérique 
Jardin-Herbillon met l'accent sur 
l'importance de la prévention,  
en particulier pour atteindre les 
personnes éloignées du système  
de soins. « Même si cela demande  
un travail de préparation consé-
quent, toucher ne serait-ce qu'une 
seule personne est déjà une victoire », 

conclut-elle. Grâce à ces initiatives, 
Rosny-sous-Bois s'efforce de rendre 
la santé accessible à tous. 

Rosny-sous-Bois : l'esprit collectif  
au service de tous  

Rosnénnes, Rosnéens, 

Lundi 14 octobre 2024 : une date 
en tant que maire que je ne suis 
pas près d’oublier ! Puisqu’il  
n’est pas courant d’inaugurer 
non pas 1, ni 2, ni même 3  
mais 4 réalisations le même jour 
(voir p.4) ! Maternelles Bois-
Perrier et Marnaudes-Mermoz, 
accueil de loisirs Jean-Mermoz  
et rénovation de la rue des Frères 
Lumière : autant de témoignages 
de notre engagement à répondre 
à la croissance démographique 
dans notre commune, à 
l’amélioration de notre cadre  
de vie et à la prise en compte  
de l’environnement dans 
chacune de nos actions.  
Quatre réalisations d’envergure 
qui, je le précise, n’auraient  
pu être menées à bien sans le 
soutien financier indispensable 
de nos partenaires. 

En effet, afin de faire de grandes 
choses pour ses habitants,  
de mener de grands projets  
et d’aller encore plus loin dans  
les services rendus au quotidien, 
une commune n’agit pas seule. 
Elle travaille en étroite 
collaboration avec d’autres 
échelons d’institutions  
et partenaires publics.  
C’est ce que nous vous invitons  
à découvrir dans le dossier  
de ce R’ (voir pp.8-11), à travers  
une clarification des rôles  
et compétences de chacun, 

et des exemples rosnéens 
concrets, pour vous permettre  
de mieux appréhender  
ce fonctionnement global. 

De la force du collectif, de 
synergie, de coopération  
il sera question également  
pour les Rencontres du Handicap 
puisque les différentes directions 
rosnéennes se mobilisent à 
l’occasion de leur 3e édition  
du 2 au 7 décembre prochains 
(voir p.6). Un sujet qui, vous le 
savez, me tient particulièrement 
à cœur. Différents temps forts 
autour du thème inspirant  
des Jeux Paralympiques 
participeront à changer le regard 
sur le handicap, à accepter l’autre 
dans toutes ses différences.  
Pour une ville plus inclusive  
où chacun se sente respecté  
et trouve sa place. 

Je terminerais cet édito en vous 
souhaitant avec un peu d’avance 
– calendrier de diffusion du R’ 
oblige – de très bonnes fêtes de 
fin d’année 2024, espérant vous 
croiser lors des manifestations 
de fin d’année comme le marché 
de Noël. Synonymes de moments 
de bonheur et de partage en 
famille pour beaucoup, elles  
sont une période de solitude  
plus difficile pour d’autres.  
C’est pourquoi j’invite chacune  
et chacun de vous à faire preuve 
d’attention et de solidarité  
envers tous ceux qui pourraient 
en avoir besoin. C’est ça aussi 
être Rosnéenne et Rosnéen !

Jean-Paul Fauconnet
maire de Rosny-sous-Bois,  
vice-président de Grand Paris Grand Est

Le mot du maire



 Je suis fier  
de célébrer ces quatre 
inaugurations, cruciales  
pour faire face à la croissance 
de la population en âge d'être 
scolarisée dans notre Ville.  
Les deux écoles et l'accueil  
de loisirs, qui sont des modèles 
d'écoconstructions, témoignent 
de notre vision ambitieuse  
en matière d'éducation, 
d'environnement et de cadre  
de vie. L'urbanisme suit  
le même mouvement, avec  
la rénovation de la rue  
des Frères Lumière,  
qui parachève le tout.

Jean-Paul Fauconnet,
maire de Rosny-sous-Bois

 La rue des Frères 
Lumière a été entièrement 
rénovée. Pour renforcer  
la sécurité, deux passages 
piétons ont été créés  
et sécurisés, grâce à  
une signalisation verticale 
lumineuse, des catadioptres, 
du mobilier urbain…  
Le nouvel aménagement  
inclut l’élargissement  
du trottoir, sous forme  
d’une chicane sécurisée. 
L’entrée de l’école, située  
rue Mermoz a également  
été rénovée et végétalisée.  
Elle offre davantage de sécurité 
et de confort aux usagers  
de l’école et du domaine public.

Mehdi Hamroun,
chef du service voirie  
et réseaux divers
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Plusieurs centaines de personnes sont venues assister, le lundi 14 octobre à 18 h, aux inaugurations des écoles 
maternelles Bois-Perrier et Marnaudes Mermoz, mais aussi de l'accueil de loisirs Jean-Mermoz et de la rue des  
Frères Lumière, qui a été entièrement réaménagée. D'autres rénovations, elles aussi très attendues, ont déjà démarré.

L'aff luence avait de quoi sur-

prendre le lundi 14 octobre, à 18 h, 
lorsqu'ont été inaugurés les bâti-

ments nouvellement rénovés des 

écoles Bois-Perrier et Marnaudes 
Mermoz, et ceux de l'accueil de  
loisirs Jean-Mermoz. Il y avait là 
quelques séniors venus en voisins, 

redécouvrir leurs anciennes écoles, 
et évidemment beaucoup d'ensei-

gnants, de parents et d'enfants. Il  
y avait aussi des spécialistes des 
écoconstructions, comme Nelly 
Garnier, qui dirige le consortium 
« Construire au futur, habiter le 
futur » créé par le Conseil régional 
d'Île-de-France. « Nous avons 
consacré tout un chapitre du livre 

que nous venons de publier aux éco-
constructions en terre crue et en 
paille de Rosny-sous-Bois, indique-

t-elle. C'est dire l'importance que 
nous accordons à ce projet, qui va  
à mon sens inspirer toute la France 
et même l'Europe. » Les passionnés 

d'architecture ont d'ailleurs pu 
suivre Lisa, architecte de la Ville, 
pour une visite guidée et commen-

tée sur les caractéristiques uniques 
de ces bâtiments : depuis les sols en 
linoleum naturel (en fibre de bois), 
jusqu'à leur ventilation naturelle et 
leur ossature en bois de châtaigner.

Des chantiers menés  
par ordre de priorité
« Ce projet est l'aboutissement d'un 
travail collectif, auquel participent 
les élus, les techniciens, les services 
administratifs et un certain nombre 
d'entreprises partenaires, depuis les 
toutes premières esquisses », lance 
Sabah Bakir, adjoint en charge du 
patrimoine communal et du plan 
écoles. « Il s'agit d'une étape impor-
tante dans la rénovation en cours de 
toutes les écoles de la ville, qui doit 
faire face au vieillissement de son 
parc, pour beaucoup construit dans 
les années 60 et 70 », ajoute de son 
côté Virginie Lefelle, adjointe en 
charge de l'éducation et de la santé.
« Parallèlement, la rénovation de 
l’école élémentaire Félix-Éboué, qui a 
souffert du démarrage des travaux 

de la future ligne  15 du métro, a  
d'ailleurs démarré, précise l'élue.  
Dès la fin de ces travaux, nous procé-
derons à la rénovation de l'école  
des Marnaudes. Nous devons gérer 
les urgences les unes après les autres 
et les traiter par ordre de priorité. »
Dans l'assistance, Nadia, mère d'une 
enfant scolarisée à Bois-Perrier, est 
ravie « des changements qui sont 
importants et vont dans la bonne 
direction ». Rachid, père d'une élève 
de petite section à l'école maternelle 
des Marnaudes, espère que cette 
autre partie du groupe scolaire  
sera rénovée avant que sa fille ne  

la quitte. « Je comprends l'impatience 
de certains parents, qui est légitime, 

a tenu à préciser le maire. Mais nous 
ne pouvons pas tout faire à la fois, 
tant d'un point de vue technique  
que budgétaire, et nous devons  
prioriser nos actions. Les écoles vont 
se faire les unes après les autres.  
Il faut faire preuve d'encore un peu  
de patience. » 

14 octobre 2024 1, 2, 3, 4 inaugurations !

Le Maire coupe le ruban  
pour l'inauguration de la rue  
des Frères Lumière, en compagnie  
de nombreux enfants.

Quoi de neuf ?



Vous êtes Français et vous allez bientôt 
avoir 16 ans ? Faire votre recensement 
citoyen à l'âge de 16 ans est obligatoire, 
que vous viviez en France ou à l'étranger.

tuto
Bientôt  
16 ans ?  
Pensez à vous 
faire recenser !

Lucile Minéo
directrice de l'accueil citoyen

Renseignements : 
*espace-citoyens.net/rosnysousbois 
 
service-public.fr 
Service citoyenneté-population

Vous serez inscrit 
automatiquement sur  
les listes électorales  
dès votre 18e anniversaire 
et pourrez alors voter.

4

Après avoir effectué votre recensement citoyen, 
vous obtiendrez votre attestation, document 
indispensable pour être convoqué à la journée 
défense et citoyenneté (JDC), étape nécessaire 
pour pouvoir vous inscrire à un concours 
administratif, ou à l'examen du permis de conduire 
en France. Cette obligation cesse à partir de votre 
25e anniversaire.

3

Vous pouvez faire  
le recensement citoyen  
à la mairie, auprès du service 
citoyenneté-population,  
ou sur internet, via  
le site Espace Citoyen*.  
Vous aurez besoin de  
votre pièce d’identité  
(carte nationale d'identité  
ou passeport), de votre  
livret de famille et d’un 
justificatif de domicile.

2

Si vous êtes né Français, vous devez faire votre 
recensement citoyen dans les 3 mois qui suivent votre 
16e anniversaire. Néanmoins, vous pouvez régulariser 
votre situation jusqu'à votre 25e anniversaire.  
Si vous êtes devenu Français entre 16 et 25 ans,  
vous devez vous faire recenser avant vos 25 ans.

1

CARTE 

ÉLECTORALE
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A voté !
Les enfants des écoles élémentaires ont élu leurs représentants pour la pause méridienne,  

missionnés pour faire le relais entre les enfants, le responsable de la pause méridienne et Elior.

Au Cercle Boissière Ça repart !
Après plusieurs mois d’activité 
ralentie faute de personnel 
suffisant, le Cercle Boissière 
s’est remis en ordre de marche. 
Avec un objectif : redevenir un 
lieu de vie accueillant, au plus 
près des habitants du quartier.
Le centre socioculturel est un lieu bien 
connu des habitants de la Boissière. En 
septembre, Salimati Bussugu en a pris 
la responsabilité. Avec le soutien de 
l’équipe en place, elle n’a pas ménagé sa 
peine pour tout remettre en ordre ! À 
commencer par la finalisation des 
recrutements, qui seront effectifs cou-

rant novembre, avec une nouvelle réfé-

rente famille, un responsable jeunesse, 
et trois animateurs.

Une grande fête de Noël
Les équipes ont pu proposer des activités 
aux enfants pour les vacances de la 
Toussaint et s’activent pour préparer 
une grande fête de Noël, le 7 décembre, 
avec maquillage, ateliers créatifs, struc-

tures gonflables, ainsi qu’un spectacle 
féerique. Mais la responsable tient aussi  

à mettre en place une programmation  
à destination de la jeunesse et des 
familles pendant les congés de fin d’an-

née, avec ateliers cuisine, petits déjeu-

ners conviviaux, mais aussi des sorties 
à l’UGC ou à l’aquarium de Paris. 
Nous pouvons également nous réjouir 
de la reprise du projet Démos, en par-

tenariat avec la Philharmonie de Paris, 
qui consiste à créer des orchestres 
d’enfants issus des quartiers priori-

taires. Enfin, dernière bonne nouvelle : 
l’expert ayant validé sa conformité,  
l’esplanade Paulette Bourdon, qui 
accueille de nombreux événements 
festifs et qui était fermée depuis plus 
de 18 mois pour des questions de sécu-

rité a réouvert ! 
 

Entretien

  Salimati Bussugu,
responsable du Cercle Boissière
Vous venez de prendre la tête  
du Cercle Boissière, comment  
s’est passée cette prise de fonctions ?
Je n’ai pas vu le temps passer !  

J’ai repris un centre qui était  
au ralenti, plusieurs dossiers 
importants étaient en suspens,  
il a fallu tout relancer. Avant  
je m’occupais de la coordination  
des conseils et des comités de quartier. 
Je connais donc très bien les habitants 
de la Boissière qui se sentaient un  
peu abandonnés ces derniers temps.

Y a-t-il des projets dont la mise  
en place vous tient à cœur ?
Remettre en place les « escales » !  
Le Cercle Boissière organise chaque 
année deux fêtes de quartier, les 
« escales » qui ont vraiment trouvé  
leur public. L’ADN du Cercle Boissière, 
c’est la proximité. Dès qu’il fait beau, 
on met aussi en place des animations 
en pied d’immeuble, les « API Days »,  
à destination des tout-petits  
jusqu’aux séniors. Et nous allons faire 
des journées portes ouvertes en mars.

Cercle Boissière  
317, Bd de la Boissière  
01 48 12 16 80  
Fête de Noël : le 7 décembre, de 14 h 30 à 18 h 30

Coteaux-Beauclair Concertation préalable sur la phase 2
La 2e phase de l’aménagement de la ZAC Coteaux-Beauclair va porter sur le site de l’ancien 
entrepôt ALINEA, démoli cet été, situé face au centre commercial Domus et à la station  
de métro Coteaux Beauclair (voir photo ci-contre). Cette 2e phase prévoit un programme 
immobilier mixte, avec des logements, des commerces et des tiers-lieux, une maison de  
santé, un équipement sportif et des espaces publics. Une concertation préalable se déroule 
actuellement, jusqu’au 27 décembre 2024. Une promenade urbaine dans le quartier 
(9 novembre), un atelier à la Maison des projets (14 novembre) et une réunion publique à Domus 
(26 novembre) sont ainsi organisés.  Profitez-en pour donner votre avis sur l’avenir de ce quartier.
Détails et modalités de participation : registredemat.fr/coteauxbeauclairphase2 

https://www.espace-citoyens.net/rosnysousbois/espace-citoyens/
https://www.service-public.fr
http://registredemat.fr/coteauxbeauclairphase2


 Il est essentiel que  
les jeunes soient sensibilisés  
au handicap dès leur  
plus jeune âge à travers  
des activités adaptées.  
Nous proposerons ainsi  
des initiations aux sports 
paralympiques pour les 
enfants de 3 à 12 ans lors  
des sessions de l’École 
Municipale des Sports (EMS),  
le mercredi et le samedi. 
Parallèlement, des ateliers  
de psychomotricité avec  
des parcours spécifiques  
seront mis en place dans les 
Établissements d'Accueil du 
Jeune Enfant (EAJE) et les relais. 
Le Cercle J proposera aussi  
des activités pour les jeunes .

Marine Monsiaud,
responsable du service social  
au CCAS
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Depuis plusieurs années, le CCAS s'engage activement pour faire évoluer les mentalités et combattre les préjugés  
liés au handicap à travers l'événement « Les Rencontres du Handicap ». Cette année, ces rencontres se dérouleront  
du lundi 2 au samedi 7 décembre, dans divers lieux de la ville, autour d'un thème inspirant : les Jeux Paralympiques.
Prêts, feu, partez ! « Les Rencontres 
du Handicap » reviennent pour leur 
troisième édition, toujours aussi 
engagées et chaleureuses. Lancée 
en 2022, cette initiative a pour but 
de sensibiliser les Rosnéens aux 
différents types de handicap. « Nous 
voulons briser les préjugés et mon-
trer que chacun a la capacité de  
réaliser de belles choses, quel que 
soit son handicap », explique Marine 

Monsiaud, responsable du service 
social au CCAS. Chaque année, une 
thématique différente permet 
d'aborder le sujet sous un angle 
nouveau. En 2024, c'est l'actualité 
des Jeux Paralympiques qui inspire 

la programmation.

Breakdance et nutrition
Les différentes directions de la Ville 
se sont mobilisées pour construire 

un programme riche et diversifié. 
« Toutes se sont engagées au-delà 
de leurs missions habituelles, c’est 
ce qui fait la force de cet événe-
ment », se réjouit Marine Monsiaud.  
Parmi les temps forts, celui du 
mardi 3 décembre : les collégiens  
et lycéens auront l'occasion d’assis-

ter à une performance de danse  
de la compagnie Youcef Ouali avec  
le spectacle « Hondi'cap-JO » et 
participeront à un atelier de danse 
avec Nathan Cohen, breakdancer 
en situation de handicap. 
Le mercredi 4 décembre, Sofyane 
Mehiaoui, membre de l’équipe de 
France de basket-fauteuil, animera 
un échange sur le handicap et le 
sport, suivi d’une démonstration 
de basket-fauteuil avec les enfants 
des centres de loisirs et les adhé-

rents du Club Timbaud. Ce même 

jour, à 14 h, à la salle des fêtes de 
l’Hôtel de Ville, un atelier de 
45 minutes autour de la nutrition 
et de l'activité physique sera animé 
par un expert et un kinésithéra-

peute d’une équipe paralympique. 
Un athlète paralympique y parta-

gera également son expérience sur 
les handicaps visibles et invisibles. 
Enfin, à 19 h 30, le film « La Vie  
acrobate » sera projeté au Cinéma 
Georges Simenon, suivi d’un 
échange convivial avec le public.  
Certains ateliers sont ouverts aux 
Rosnéens, sans réservation. Et 
vous, viendrez-vous ? 

Retrouvez la programmation  
complète de cette semaine dans  
la rubrique « Agenda » du site de la Ville :  
rosnysousbois.fr/evenements

Handicap À bas les préjugés !

Temps fort  
Les Rencontres du Handicap

Les accueils de loisirs de la Ville de Rosny-sous-Bois organisent régulièrement des actions de sensibilisation au handicap pour les petits Rosnéens, comme ici, lors de la journée des droits de l’enfants, en novembre 2023.

Quoi de neuf ?

DU 2 AU 7
DÉCEMBRE 2024
SPECTACLE DE DANSE
INTERVENTIONS DE SPORTIFS PARALYMPIQUES
JEU LUDIQUE - SÉANCE DE CINÉMA

PROGRAMME COMPLET SUR

WWW.ROSNYSOUSBOIS.FR

 JEUX PARALYMPIQUES 

Les

Ren-
contres
duHANDI-
CAP

https://www.rosnysousbois.fr/evenements/


 J’ai l’impression d’être 
une avocate ou une déléguée 
syndicale pour ma fille. Il faut 
se battre pour tout. Ça a été  
une galère pas possible pour 
trouver une orthophoniste  
qui accepte de s’occuper d’Inès. 
Mais à Rosny, nous avons  
la chance d’avoir rencontré 
Isabelle Marque, qui a 
énormément fait pour Inès.  
Et quand je vois les progrès  
et les bénéfices de tout ce  
qu’on a mis en place, comme 
les séances d’ostéopathie  
en piscine, cela me donne  
de la force.

Amal Machit,
maman d'Inès et présidente de 
l'association Les Petits pas d'Inès
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Association Les Petits pas d'Inès

Cet été, une toute jeune association caritative a vu le jour  
à Rosny pour venir en aide de façon concrète aux familles 
et enfants handicapés atteints d’infirmité cérébrale.  
Et c’est une maman solo très courageuse qui l’a créée.
C’est l’ histoire d’une maman,  
Amal Machit, qui accouche de 
jumelles nées prématurées, dont 
l’une, Inès, à l’issue d’un passage  
en réanimation, contracte une 
quadriplégie du côté gauche. 
« Quand on apprend le handicap  
de son bébé, c’est l’angoisse : quel  
va être l’avenir de mon enfant ? »

Le combat de l’école
Lorsqu’elle était en petite section, 
« ma fille m’a dit un jour : « Je n’ai pas 

le droit d’aller à l’école, parce que je 
ne sais pas marcher ». C’est la direc-
trice de l’école maternelle elle-même 
qui avait asséné cette phrase à Inès. 
Là je me suis dit, ce sera le combat de 
ma vie. Tu iras à l’école, ma fille. » 

Amal, qui élève seule ses filles, 
découvre alors les actions en jus-

tice, les tribunaux, et les associa-

tions.  Et depuis l’année dernière, 
Inès a enfin droit à une AESH 
(accompagnante d'un élève en 
situation de handicap) pour tout le 

temps scolaire. Les sœurs jumelles 
ont surtout intégré une nouvelle 
école élémentaire ! Celle des Bou-

tours, où l’équipe éducative est très 
investie pour que le handicap ne 
soit pas un problème en soi.

Des aides concrètes
Mais comment font les parents  
qui n’ont pas les moyens de s’expri-
mer et de se battre ? L’association 
Les petits pas d’Inès offre un temps 
d’écoute et d’échange avec des 
familles qui ne savent pas vers qui 
se tourner pour trouver de l’aide. 
Mais le but est aussi d’alléger le 
poids sur les épaules des enfants 
handicapés. Ces derniers res-

sentent en effet le désarroi de leurs 

parents, notamment au moment 

de la rentrée scolaire. Un mois 
après sa création, l’association 
compte déjà 32 adhérents. Pour 
l’instant, quatre personnes la com-

Adapta'Box  
La box de tous les élèves !
Mardi 15 octobre, l'association Une école inclusive  
pour Tous a officiellement lancé l'«Adapta’Box » à l’école 
Henri-Mondor. Ce dispositif innovant propose 15 outils  
pour aider les élèves à mieux apprendre, quelles que soient 
leurs spécificités.
Les vingt élèves de la classe de 
CE2  B de l’école Henri-Mondor 
observent avec attention et curio-

sité une boîte en bois posée sur une 
table devant eux et décorée de stic-

kers bleus, sur laquelle est inscrit 
« Adapta’Box ». « À votre avis, qu'y 
a-t-il dans cette boîte mystère ? » 
demande Jean-Paul Fauconnet, 
maire de Rosny. Les petites mains 
se lèvent et s’agitent, proposant 
toutes sortes de suppositions  :  
« des jouets ? », « des gâteaux ? »,  

« du chocolat ? ». Une fillette sug-

gère : « du matériel scolaire ? ». « Pas 
loin, en effet », répond le maire avec 
un sourire.
Audrey Tatry, Rosnéenne et fonda-

trice de l’association Une école 
inclusive pour Tous, ouvre la boîte et 
en sort quelques objets : des règles 
colorées pour faciliter la lecture, 
une roue des émotions pour aider 

à exprimer son humeur,  des 
ciseaux ergonomiques pour une 
manipulation sans difficultés… 
« Ces outils sont là pour vous aider à 
mieux apprendre », assure cette 

mère engagée, dont le fils est dys-

praxique (un trouble affectant la 
coordination motrice) et qui a un 
TDAH (Trouble du Déficit de l’Atten-

tion avec ou sans Hyperactivité). 
Mardi 15 octobre, en présence du 
maire, d’Anne Onatibia, inspectrice 
de l’Éducation nationale, de Virginie 
Lefelle, adjointe au maire en charge 
de l’éducation et de Charles Mesa, 
adjoint au maire en charge de l'in-

clusion, a été officiellement lancé  
le dispositif Adapta’Box, proposé par 
l’association devant les élèves de 
deux classes pilotes de l’école, une 
de CP, l’autre de CE2. Ce projet a été 
notamment rendu possible grâce 
au partenariat passé entre l’associa-

tion, la Ville de Rosny et l’Académie 
de Créteil.

Rosny, ville pilote
Après 18 mois de collaboration avec 
des enseignants et des profession-

nels du secteur médicosocial,  
cette « box », – dont la boite a été 
confectionnée par l’entreprise ACF 
menuiserie de Rosny et condition-

née par des travailleurs en situation 

de handicap de l’Esat Les Ateliers  
de Rosny  –, regroupe 15  outils 
essentiels, spécialement adaptés 
aux enfants qui apprennent diffé-

remment. Ces outils visent à leur 
faciliter la compréhension et l’assi-
milation des notions scolaires.  
Le but : améliorer leur quotidien  
et les aider à s’épanouir sur le plan 
scolaire.
« Nous avons voulu que cette boîte 
dépasse la notion de handicap, pour 
éviter toute stigmatisation et adap-
ter son contenu à tous les enfants 
qui pourraient en bénéficier, sans 
exception ! » souligne une mère, 

membre et référente de l’associa-

tion dans son département. L’école 
Henri-Mondor est l'une des cinq 
écoles pilotes à Rosny participant 
au test de ce dispositif, avec deux 
classes volontaires par établisse-

ment, dans le but de recueillir les 
retours d’expérience des enseignants 
et d'améliorer le contenu de la box.
Madame Rinto, enseignante de la 
classe de CE2 B, s’est immédiate-

ment portée volontaire : « J’ai quatre 
élèves dans la classe qui ont besoin 
d’apprendre différemment, et ces 
outils arrivent à point nommé, car 
ils vont les aider au quotidien. J’ai été 
formée à leur utilisation par l’Édu-

cation nationale et un membre de 
l’association, en présence d’autres 
collègues volontaires. »
Cette phase de test vise à étendre  
le projet à l’échelle nationale, et 
Rosny fait figure de pionnière en 
soutenant cette initiative en tant 
que ville pilote. 

 
 
 
Une école inclusive pour Tous 
uneecoleinclusivepourtous@gmail.com 
Facebook et Instagram :  
Une écolé inclusive pour Tous

posent et apportent des aides 

concrètes pour alléger le quoti-

dien : « On a offert un vélo à une 
petite fille, une chaise de douche 
pour un petit garçon, une com-
mande de couches pour un enfant 
qui n’est pas propre… »
L’association a lancé déjà plusieurs 
événements afin de récolter des 
fonds. Notamment, en octobre  
dernier, une course caritative avec 
le SOR athlétisme de Rosny, et un 
goûter-concert, à l'Ostéria qui a  
rencontré un franc succès. Et en 
décembre, elle organisera une 
grande bourse aux jouets et les pro-

fits récoltés serviront à aider des 
enfants handicapés. Pour y partici-
per, rendez-vous sur la page Face-

book des Petits pas d’Inès. 

 
 
 
 
 
Les Petits pas d'Inès 
06 16 49 18 04 
lespetitspasdines@gmail.com 
Facebook et Instagram :  
Les petits pas d’Inès

Adapta'Box propose 15 outils adaptés qui facilitent l'apprentissage des notions scolaires aux enfants qui apprennent différemment.

 Avant d’être 
confrontée  
au handicap  
je n’imaginais 
même pas que l’on 
doive payer pour 
un fauteuil roulant, 
et encore moins 
pour un enfant.

mailto:uneecoleinclusivepourtous%40gmail.com?subject=Renseignements%20%E2%80%93%20
mailto:lespetitspasdines%40gmail.com?subject=Renseignements%20%E2%80%93%20
https://www.instagram.com/uneecoleinclusivepourtous/
https://www.facebook.com/UneEcoleInclusivePourTous/?locale=fr_FR
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La Ville et ses partenaires  
Qui fait quoi ?  
Un travail collectif au service 
des Rosnéens
La gestion de notre ville repose sur la collaboration de multiples administrations, de la municipalité à l’État,  
mais également de différents partenaires institutionnels. Mais qui fait quoi exactement à Rosny-sous-Bois ?  
Quelles sont les compétences de chacun (même si certaines sont partagées) ? Qu’est-ce que ces différents acteurs 
apportent à votre ville, vous apportent directement ou indirectement ?…  
Plongeons dans les coulisses de cette organisation complexe. Bien sûr, l’idée n’est pas ici d’être exhaustif  
– il nous faudrait plus d’un magazine en entier ! – mais bien de vous donner des clés de lecture et de compréhension,  
par le biais d’exemples concrets.

La Commune
Rosny-sous-Bois fait partie des 34 935 communes françaises, qui constituent le 1er échelon  
de proximité avec les habitants.
Ses compétences traditionnelles sont les suivantes :
▶  l’état civil (enregistrement des naissances, mariages, 

décès…) ;
▶  l’organisation des élections locales, nationales  

et européennes ;
▶  l’urbanisme ;
▶  la construction, l’entretien et la gestion des écoles 

maternelles et élémentaires ;
▶  la protection de l’ordre public (police municipale  

sous l’autorité du maire).

La commune vote les taux de taxe foncière (inchangés 
depuis le début du mandat – l’État revalorisant de son côté 
chaque année les bases d'imposition). Mais plus largement, 
la commune dispose de ce que l’on appelle une « clause 
générale de compétences » qui signifie qu’elle peut  
intervenir, seule ou avec d’autres partenaires, dans  
toutes les affaires répondant à l’intérêt local et aux besoins  
de ses habitants au quotidien.

En voici des exemples :
▶  l’action sociale par le biais du CCAS ;
▶  l’entretien des voiries communales ;
▶   la gestion des crèches municipales ;
▶  la restauration scolaire et le temps périscolaire ;
▶   la création et la gestion des équipements culturels  

(FAN, conservatoire, médiathèques, Théâtre et Cinéma  
Georges Simenon…) ;

▶  la gestion des équipements sportifs ;
▶  le soutien aux associations sociales via des subventions  

ou la mise à disposition de locaux ;
……..

En savoir + :  
rosnysousbois.fr

 L’Éducation nationale  
est le premier partenaire 
de la Ville en ce qui 
concerne les écoles.  
Aux côtés des plus  
de 220 enseignants,  
les directeurs d’écoles,  
les infirmières scolaires  
et des psychologues 
accompagnent les enfants 
au quotidien sur le temps 
scolaire. La commune a  
la charge, elle, des écoles 
publiques établies sur  
son territoire. Propriétaire 
des locaux, elle construit, 
rénove et assure l’entretien 
des établissements 
scolaires. En parallèle,  
elle gère l’organisation  
du temps périscolaire  
et des vacances et à ce titre, 
propose des activités 
éducatives, culturelles  
et sportives.

Benoît Sebille,
directeur adjoint de l'éducation

Dossier

https://www.rosnysousbois.fr
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« La Ville ne peut  
pas agir seule et  
n'est pas responsable 
de tout ! »
Monsieur le Maire, pourquoi  
avoir souhaité consacrer  
le dossier de ce R’ aux compétences  
des collectivités locales et autres 
partenaires avec qui la Ville travaille ?
Parce que les Rosnéens nous posent  
très souvent des questions en lien  
avec le « qui fait quoi ? ». Force est  
de constater qu’il n’est pas aisé  
pour les habitants de s’y retrouver dans  
le « mille-feuilles » administratif français.  
Il est donc important de faire régulièrement 
un exercice de pédagogie. Pour leur 
montrer également que nous ne « bottons 
pas en touche » lorsque nous leur disons  
que telle compétence relève du Territoire, 
une autre du Département, une autre 
encore de la Région, etc. C’est juste  
le reflet d’une réalité où différentes 
collectivités locales et partenaires 
interviennent chaque jour pour, in fine,  
le quotidien des habitants.

C'est ça aussi le message de ce dossier,  
que la commune ne peut pas agir seule  
et a besoin de travailler en synergie  
avec d’autres collectivités locales ?
Absolument ! Si la Ville est l’échelon  
de proximité par excellence pour  
nos administrés, si elle a des compétences 
propres, elle agit et interagit chaque  
jour avec d’autres institutions  
et partenaires pour porter des actions  
et des projets en direction de ses habitants 
qu’elle ne pourrait mener à bien  
seule, financièrement parlant bien sûr,  
mais parfois d’un point de vue technique 
également ou encore de l’ingénierie.  
C’est un aspect fondamental de notre 
action. Il y a bon nombre de thématiques 
qui ne se limitent pas aux « frontières » 
d’une commune. Je pense bien sûr  
à l’éducation, qui est l’une de nos priorités 
(Ville, Département, Région, Éducation 
nationale…) ou encore aux transports  
en commun, plus que jamais d’actualité  
à Rosny-sous-Bois, qui en sont  
un parfait exemple !

2 questions à 

  

Jean-Paul Fauconnet, 
maire de Rosny-sous-Bois,  
et vice président de Grand  
Paris Grand Est

Le Département
Le Département de la Seine-Saint-Denis 
intervient à la fois en direction des communes, 
des habitants, des associations ou encore  
des entreprises.

Voici ses grands domaines de compétences :
▶  les solidarités ;
▶  l’enfance, l’éducation et la jeunesse ;
▶  l’écologie et l’aménagement du territoire ;
▶  la culture, le patrimoine, les sports et loisirs ;
▶  l’emploi et l’entrepreneuriat ;
▶  l’Europe et l’international.

Concrètement, le Département c’est par exemple :
▶  la gestion de deux crèches à Rosny-sous-Bois et trois 

centres de Protection Maternelle et Infantile (PMI) ;
▶  l’entretien des 342 km de routes départementales,  

avec la création de pistes cyclables (+ 105 km) ;
▶  la gestion des 3 collèges rosnéens (rénovation, entretien…) ;
▶  le chèque réussite (200 €) pour les collégiens entrant en 6e ;
▶  le financement d’actions santé au centre médicosocial 

Paul-Schmierer (campagne de vaccination gratuite  
pour les habitants, accompagnement des jeunes  
en matière de santé sexuelle…) ;

▶  l’aide au financement des parcours d’éducation 
artistique et culturelle proposés depuis plus de 10 ans  
à Rosny-sous-Bois ;

▶  le versement du Revenu de Solidarité Active (RSA) ;
▶  le service des assistantes sociales départementales 

avec qui le CCAS de Rosny-sous-Bois travaille en 
étroite collaboration (notamment pour les demandes 
d’aides facultatives) ;

▶  l’Aide Départementale pour les Personnes Âgées (ADPA) 
pour favoriser le maintien à domicile ou couvrir  
une partie des frais liés à un accueil en établissement ;

▶  l’observatoire des violences envers les femmes  
créé en 2002 ;

▶  la création d’un site Internet dédié aux aidants.

En savoir + :  
seinesaintdenis.fr

 En 2022, dans le cadre  
du dispositif Écrivain.e.s  
en Seine-Saint-Denis  
initié par le Département, 
l’écrivain Olivier Liron  
a mené une résidence 
artistique à la médiathèque 
Louis-Aragon au terme  
de laquelle il a publié  
le roman La stratégie  
de la sardine.

Anne Pasquini,
directrice de la culture  
et de la jeunesse

La Région
La Région Île-de-France,  
c’est 1 288 communes, 
12 millions d’habitants,  
1 million d’entreprises,  
6 millions d’emplois  
et la première région 
économique en Europe.  
C’est une multitude d’actions, 
aides et projets qui s’adressent 
aussi bien aux collectivités 
locales qu’aux habitants, 
entreprises ou associations.
La Région agit dans les domaines suivants :
▶  lycées, apprentissage,  

recherche (1,8 milliard d’ €  
de budget, + 500 000 lycéens  
franciliens, des bourses pour  
étudier à l’étranger…) ;

▶  emploi et formation professionnelle 
(avec le nouveau Chèque permis  
de conduire pour les jeunes  
en insertion professionnelle  
ou encore le portail « Mon emploi  
après les Jeux » accessible à tout 
demandeur d’emploi en partenariat 
avec France Travail et l’État) ;

▶  environnement, développement 

durable (avec l’accompagnement  
de PME à réduire leur impact  
environnemental ou le plan 

1 000 mares en Île-de-France) ;
▶  transports (avec la création  

l’été passé de la Brigade régionale  
des Transports pour participer  
à la sécurité des usagers) ;

▶  culture, sports, loisirs, tourisme*  
(avec l’application La Baz pour  
les 15/25 ans qui propose de nombreux 
bons plans. Nouveauté 2024 :  
remboursement de 100 €  
sur le Pass Navigo Imagine R’…  
il est encore temps de le demander !) ;

▶  logement, aménagement du territoire ;
▶  développement économique,  

innovation (avec l’invitation  
de start-ups à exposer sur le pavillon 
French Tech du Consumer Electronics 
Show (CES) de Las Vegas 2025  
ou l’aide à l’installation de jeunes 
agriculteurs).

À Rosny-sous-Bois, la Région  
c’est par exemple :
▶  des aides pour le spectacle vivant  

(par exemple : festival Silence,  
achat du nouveau vidéoprojecteur  
au cinéma Georges Simenon…) ;

▶  la participation financière pour  
la rénovation de la médiathèque 
Yourcenar ou encore la rénovation  
de l’école Félix-Éboué ;

▶  la gestion des lycées Charles-de-Gaulle 
et Jean-Moulin.

*compétences partagées avec les Départements  

et les Villes

En savoir + :  
iledefrance.fr

https://seinesaintdenis.fr
https://www.iledefrance.fr
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Ses compétences :
▶  prévention et gestion des déchets ;
▶  eau et assainissement ;
▶  développement économique ;
▶  retour vers l’emploi, la formation ;
▶  renouvellement urbain ;
▶  politique de la ville et cohésion sociale ;
▶  habitat et logement ;
▶  transports et mobilité ;
▶  aménagement ;
▶  urbanisme ;
▶  environnement.

Voici quelques exemples concrets d’actions de GPGE au service  
de votre quotidien :
▶  la collecte des déchets ;
▶  les rendez-vous à domicile pour la collecte des encombrants ;
▶  les actions de sensibilisation à la réduction des déchets ;
▶  le contrôle de vos branchements assainissement et délivrance  

de certificats de mise en conformité ;
▶  l’accompagnement des entrepreneurs et la gestion de la pépinière 

d’entreprises Espace 22 à Rosny-sous-Bois ;
▶  la gestion des fonds européens (ex : Parc Nature du Plateau d’Avron) ; 
▶  le parcours de rénovation énergétique performante du pavillonnaire 

(PREP) pour vous accompagner à rénover efficacement votre maison 
et à réduire votre facture d’énergie.

En savoir + :  
grandparisgrandest.fr

Elle a vu le jour le 1er janvier 2016 et constitue un bassin de vie de près  
de 7,2 millions d’habitants.

Voici ses compétences :
▶  développement et aménagement économique, social et culturel ;
▶  aménagement de l’espace métropolitain ;
▶  politique locale de l’habitat ;
▶  protection et mise en valeur de l’environnement et politique  

du cadre de vie ;
▶  gestion des milieux aquatiques et prévention des inondations.

La Métropole du Grand Paris accompagne les communes qui la  
composent au travers de différents dispositifs d’aides/d’appels à projets : 
programme Centres Villes Vivants, Inventons la Métropole du Grand 
Paris, Nuit de la Solidarité, pass numérique, plan vélo métropolitain,  
aide à l’achat de véhicules municipaux propres… Mais la Métropole  
du Grand Paris propose également des aides qui s’adressent directement 
aux habitants et aux entreprises. En voici quelques exemples : travaux  
de rénovation énergétique, achat de vélos à assistance électrique ou 
scooters électriques…

En savoir + :  
metropolegrandparis.fr

La Métropole du Grand Paris
Cette intercommunalité regroupe la Ville  
de Paris, 123 communes des Hauts-de-Seine,  
de la Seine-Saint-Denis et du Val-de-Marne  
ainsi que 7 communes de l’Essonne et du Val d'Oise.

Le Territoire de Grand  
Paris Grand Est (GPGE)
GPGE, c’est un établissement public qui regroupe  
14 communes de Seine-Saint-Denis (dont Rosny-sous-
Bois !), soit 409 808 habitants. C’est l’un des 11 territoires 
de la Métropole du Grand Paris.

L'État
Bien sûr, la dotation globale de fonctionnement aux collectivités 
locales a fondu comme neige au soleil ces dernières années  
– et cela ne va pas aller en s’arrangeant – obligeant ces dernières 
à un véritable exercice d’équilibriste lors de leurs arbitrages 
budgétaires et de leur vote du budget. Rosny-sous-Bois n’échappe 
pas à la règle !

 Le contrat de ville permet de porter  
de nombreuses actions financées en grande  
partie par l’État (80 % au maximum), comme  
les permanences de l’écrivain public, le point  
écoute jeunes au Cercle J, la résidence artistique  
à la FAN en direction des scolaires et accueils  
de loisirs ou encore des projets menés par  
des habitants des quartiers prioritaires.

Bruno Barthélémy,
chef du service cohésion du territoire

En revanche, l’État propose des aides et subventions, sous forme d’appels à projets 
par exemple, pour financer et accompagner les communes dans leurs projets 
locaux. Et ce, sur différentes thématiques : culture, mobilité, environnement, 
santé, développement économique, politique de la ville, lien social…  
Des aides directes sont également proposées aux habitants.

Voici des exemples pour mieux comprendre :
▶  aide à la rénovation énergétique pour les particuliers sur maprimerenov.fr ;
▶  aide au financement de projets structurants (construction d'écoles, gymnases, 

crèches…). Une demande de subvention a été déposée dans le cadre des travaux 
de l’école Félix-Éboué ;

▶  financement par l’Agence Régionale de Santé (ARS) du service de soins  
infirmiers à domicile pour les aînés rosnéens (une trentaine de bénéficiaires 
sont accompagnés chaque année) ;

▶  toujours par l’ARS, financement du poste de coordinatrice santé et d’actions 
qu’elle met en place : Octobre Rose, sensibilisation aux dangers des écrans, 
dépistage, journées d’information…) ;

▶  participation au financement du Programme de réussite éducative, à hauteur  
de 75 %, qui permet de multiples actions pour accompagner les enfants  
jusqu'à 16 ans et les familles (activités, psychologue, musicothérapeute…) ;

▶  subvention du ministère de la Culture pour le fonctionnement du Théâtre  
et Cinéma Georges Simenon, scène conventionnée d’intérêt national  
musique et cinéma ; ou encore pour enrichir les pratiques artistiques  
au conservatoire (marionnettes, percussions indonésiennes cette saison…) ;

▶  dématérialisation des demandes d’urbanisme.

Ouverture de saison au Théâtre et Cinéma Georges Simenon le 28 septembre.

Dossier

https://www.grandparisgrandest.fr
https://www.metropolegrandparis.fr/fr
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La Caisse d’Allocations  
Familiales (CAF)
La CAF, c’est un autre partenaire du quotidien qui 
accompagne à la fois les collectivités et les habitants 
directement.

Les syndicats urbains
Si l’on vous dit SIPPEREC, SIGEIF, SIFUREP et SEDIF… vous vous  
dites, « encore des acronymes ! ». Eh bien oui… et ce sont les noms  
de 4 syndicats en Île-de-France qui ont leur importance.

La Société des Grands Projets (SGP)
Quand elle a vu le jour en 2010 on l’appelait la « Société du Grand 
Paris ». Bientôt quinze ans ont passé, ses initiales et ses missions sont 
restées les mêmes : piloter la réalisation du Grand Paris Express, dont 
les quatre nouvelles lignes de métro (15, 16, 17 et 18) ainsi que les 
prolongements de la ligne 14 ont pour ambition de « révolutionner » 
les déplacements de banlieue à banlieue.

Rosny-sous-Bois est concernée par  
la ligne 15 Est dont la mise en service  
est prévue à l’horizon 2031. Longue  
de 23 km en souterrain, elle reliera 
Saint-Denis Pleyel à Champigny Centre 
en passant par Rosny-sous-Bois en 

25 minutes, bénéficiant ainsi à plus  
de 675 000 habitants de la Seine- 

Saint-Denis et du Val-de-Marne.  
Par exemple, pour relier La Défense 
depuis Rosny-sous-Bois, vous gagnerez 
près de 10 minutes de trajet !

En savoir + :  
societedesgrandsprojets.fr

À Rosny-sous-Bois, le SIPPEREC (Syndicat intercommunal de la Périphérie  
de Paris pour les Énergies et les Réseaux de Communication) participe  
au financement du dispositif de vidéoprotection (157 caméras qui veillent  
sur votre sécurité 7 j/7 et 24 h/24 ; du réseau de géothermie YGéo qui alimente 
notamment les écoquartiers de la Mare-Huguet et Coteaux-Beauclair. Le SIGEIF 
(Syndicat intercommunal pour le gaz et l'électricité en Île-de-France) a quant  
à lui financé dans notre ville des bornes de recharges pour véhicules électriques 
(carte des emplacements disponible sur sigeif.fr). 

Dans un autre registre, le SIFUREP (Syndicat Intercommunal Funéraire  
en Région Parisienne) accompagne 110 collectivités comme Rosny-sous-Bois  
dans l’organisation, la gestion et le contrôle du service public funéraire  
(ex : reprise des concessions, réglementation…). Enfin, le SEDIF (Syndicat des Eaux 
d’Île-de-France) assure la desserte en eau potable de 4 millions de Franciliens  
(dont les Rosnéens !) ; il est en lien avec le territoire qui a la compétence eau  
et assainissement. Sur son site sedif.fr, retrouvez la qualité de l’eau dans notre ville !

 Dans le cadre de  
la ligne 15 Est et pour 
en « compenser » les 
contraintes subies par 
les collectivités locales, 
la SGP participe 
financièrement à 
certaines opérations. 
C’est le cas à Rosny-
sous-Bois pour  
la reconstruction  
d’un nouveau parking  
et la rénovation de 
l’école élémentaire 
Félix-Éboué.

Karim Amokrane,
directeur général des services 
techniques et de l’urbanisme

 La CAF est un partenaire incontournable  
pour développer l’offre et la qualité  
d’accueil des jeunes enfants à Rosny- 
sous-Bois, porter les actions en matière 
d’accompagnement à la parentalité et aider 
à la modernisation des établissements 
accueillant des tout-petits. C’est le financeur 
le plus important pour ce secteur,  
hormis la ville. Chaque nouveau projet  
petite enfance est étudié par la CAF afin  
d’y apporter une aide non seulement  
dans son élaboration mais aussi,  
très souvent, financière.

Isabelle Griell,
directrice de la petite enfance

Parmi les aides versées directement aux habitants, il y a par  
exemples la prestation d’accueil du jeune enfant, la prime d’activité,  
l’allocation de rentrée scolaire, l’aide personnalisée au logement  
ou encore les allocations aux enfants et adultes handicapés.

À Rosny-sous-Bois, la CAF accompagne notamment :
▶  l’accueil des enfants porteurs de handicap avec la subvention  

en partie de professionnels spécifiques (ex : psychomotricienne)  
et l’acquisition de matériels ;

▶  les familles en parcours d’insertion (réservation de places  
d’accueil) par le bais de la labélisation « crèche à vocation  
d’insertion professionnelle (AVIP) » ;

▶  la mise en place de formation de professionnalisation  
en direction des assistantes maternelles indépendantes  
sur la ville par l’intermédiaire des Relais petite enfance ;

▶  la future crèche dans le quartier Coteaux-Beauclair (60 berceaux),  
qui ouvrira ses portes au 1er trimestre 2026 (la moitié de son coût  
sera pris en charge par la CAF) ;

▶  le fonctionnement des structures éducation et périscolaire  
pour répondre aux besoins des familles et permettre de juguler  
la participation financière des parents ;

▶  le fonctionnement des activités du Cercle J et des activités  
du Cercle Boissière en direction des jeunes et des familles ;

▶  l’aide au financement d’un projet intergénérationnel cette saison  
entre les aînés de la maison de retraite et les jeunes du Cercle J.

En savoir + :  
caf.fr

La palissade de chantier de la ligne 15 Est  
à Rosny-sous-Bois.

Le Cercle Boissière bénéficie de subventions de la CAF pour financer des activités 
en direction des jeunes et des familles.

https://www.societedesgrandsprojets.fr
https://sigeif.fr
http://sedif.fr
https://caf.fr


JE VEUX CRÉER 

UNE ASSOCIATION

Située en centre-ville, la Maison 

des associations est LE lieu vers lequel 

vous tourner pour trouver conseils et 

accompagnements pour votre association. 

Elle pourra vous fournir un petit guide pour 

créer son association, et vous accompagner 

dans vos démarches.

Maison des associations

4 ter, rue Saint-Denis

Du mardi au vendredi de 9 h à 12 h 

et de 13 h 30 à 18 h (17 h 30 le vendredi)

01 49 35 38 95

associations@rosnysousbois.fr

JE NE REÇOIS 

PAR LE R’

Un changement récent dans l’organisation 

de la distribution de votre magazine 

municipal a perturbé la diffusion du numéro 

de septembre-octobre. Nous mettons 

tout en œuvre pour régler ces difficultés. 

Vous pouvez retrouver votre journal dans 

les structures municipales, et en ligne sur 

rosnysousbois.fr (rubrique « publications 

En cas de non-réception du 

vous pouvez nous le signaler par courriel 

à communication@rosnysousbois.fr 

ou par téléphone au 01 49 35 38 05.

ELLE A DIT OUI ! 

JE VAIS BIENTÔT 

ME MARIER

Félicitations ! 

Si vous, votre future épouse ou l’un 

de vos parents êtes rosnéen, vous pouvez 

effectuer une demande auprès du service 

citoyenneté-population pour célébrer 

votre mariage à Rosny-sous-Bois. 

Vous devrez déposer votre dossier 

en présence de votre future épouse, 

au moins 12 semaines avant la date 

souhaitée pour votre mariage.

Service citoyenneté-population 

01 49 35 37 00 

Prenez rendez-vous en ligne sur l’Espace Citoyen.

POUR VOS DÉMARCHES, AYEZ LE RÉFLEXE ESPACE CITOYEN !

Il vous permet d’effectuer vos démarches 
24 h/24 et 7 j/7.Sur cet Espace Citoyen comme lors de vos visites dans nos services, les agents communaux sont à votre disposition pour 

vous accompagner dans vos démarches. 
Si vous avez la moindre question, n’hésitez pas à les contacter par courriel à gru@rosnysousbois.fr.

espace-citoyens.net/rosnysousboisDe nombreuses démarches peuvent être effectuées 
sur smartphone via R’, l’application mobile.

QUELS SONT LES DÉLAIS 

POUR RÉSERVER 

L’ACCUEIL DE LOISIRS ?

Vous pouvez réserver, via l’Espace Citoyen :

• Jusqu’à J-2 (jours pleins) pour l’accueil 

du soir (annulation possible dans 

le même délai) ;

• Jusqu’à J-7 (jours pleins) pour 

le mercredi (annulation possible 

jusqu’à J-2 (jours pleins) ;

• Pour les vacances de Noël : jusqu’au 

8 décembre en ligne (30 novembre 

au Guichet familles). Annulation 

possible jusqu’à J-7 (jours pleins). 

Retrouvez toutes les dates sur l’Espace Citoyen.

Guichet familles

01 70 32 21 02

guichet-familles@rosnysousbois.fr

Du lundi au vendredi de 8 h 30 à 12 h 15 et de 13 h 30 à 17 h 15.

Fermé le jeudi après-midi.

JE SOUHAITE RÉSERVER L’ACCUEIL DE LOISIRS POUR MON ENFANT
Les accueils de loisirs du mercredi et des vacances scolaires accueillent les Rosnéens de 3 à 12 ans, scolarisés ou non à Rosny-sous-Bois. Les jours d’école, les mercredis et les vacances scolaires, un accueil est proposé le matin dès 7 h 30 et le soir jusqu’à 19 h. La tarification dépend de votre quotient familial. La réservation est obligatoire, via l’Espace Citoyen (sauf pour l’accueil du matin).

Guichet familles
01 70 32 21 05guichet-familles@rosnysousbois.frDu lundi au vendredi de 8 h 30 à 12 h 15 et de 13 h 30 à 17 h 15.Fermé le jeudi après-midi.

En 2023, vous avez passé plus 
de 55 000 appels au standard 

de la mairie ; et étiez encore 
plus nombreux à vous déplacer 

à l’hôtel de ville, pour effectuer 
une démarche ou demander 

un renseignement. 
Focus sur vos questions récurrentes, pour vous orienter 

au mieux entre les différents 
services de la Ville. 

VOTRE MAIRIE : TOUJOURS À VOS CÔTÉS !



• Par prélèvement 

Transmettez vos RIB et mandat 

SEPA dûment complété, depuis 

votre Espace Citoyen ou par courriel à 

regisseur.guichetfamilles@rosnysousbois.fr

Depuis votre Espace Citoyen, vous pouvez 

contester une facture ou bien remettre 

un justificatif d’absence.

COORDONNÉES UTILES 

POUR RÉGLER VOS FACTURES 

Service régie/facturation

20, rue Claude-Pernès

01 70 32 21 02

regisseur.guichetfamilles@rosnysousbois.fr

Trésorerie de Rosny-sous-Bois

25, rue de Lisbonne

93563 Rosny-sous-Bois cedex

01 71 29 28 66

Ouvert le lundi mercredi et vendredi 

de 9 h à 12 h 30 et de 13 h 30 et 14 h 30

J’AI UNE FACTURE 
À RÉGLER

Plusieurs possibilités pour la régler :• À l’hôtel de Ville 
Le service régie/facturation est ouvert du lundi au vendredi de 8 h 30 à 12 h 15 et de 13 h 30 à 17 h 15. Fermé le jeudi après-midi. Il assure également des permanences les 2e et 3e samedis de chaque mois (sauf exceptions en avril et septembre, puis durant l’été) de 8 h 30 à 11 h 45.

• En ligne 24 h/24 
Depuis votre Espace Citoyen choisissez la démarche correspondant à votre besoin. La Ville a recours au prestataire Payzen pour sécuriser vos paiements.

MA FILLE DE 7 ANS VOUDRAIT FAIRE DE 
LA GYM, EST-CE QUE 

LA VILLE PROPOSE DES 
ACTIVITÉS SPORTIVES ?Avec l’École municipale des sports, la Ville 

propose une initiation à différentes activités 

sportives, les mercredis et samedis, 
aux enfants de 3 à 12 ans. 

Les inscriptions se font en ligne sur l’Espace 

Citoyen et la tarification s’appuie sur le 

quotient familial. Cette offre est complétée 

par des stages sportifs pendant les vacances 

scolaires.

École municipale des sports
Hôtel de ville – 20, rue Claude-Pernès

01 49 35 38 10ems@rosnysousbois.fr

 

organisation 

de la distribution de votre magazine 

municipal a perturbé la diffusion du numéro 

ous mettons 

tout en œuvre pour régler ces difficultés. 

ous pouvez retrouver votre journal dans 

les structures municipales, et en ligne sur 

rubrique « publications »).

n cas de non-réception du R’, 

vous pouvez nous le signaler par courriel 

à communication@rosnysousbois.fr 

ou par téléphone au 01 49 35 38 05.

J’AI CONSTATÉ 

UN DÉPÔT SAUVAGE 

DANS MON QUARTIER 

Rattachée à la police municipale, la brigade 

de l’environnement peut intervenir pour 

constater et verbaliser un dépôt sauvage 

sur la voie publique. Vous pouvez signaler 

un dépôt sauvage (tas de déchets ne portant 

pas de numéro d’identification communiqué 

par GPGE) en ligne via l’application R’ ou 

l’Espace Citoyen. Localisez le problème le plus 

précisément possible (vous pouvez activer 

l’option de géolocalisation) et ajoutez une 

photo explicite pour une meilleure traçabilité.

Vous pouvez également joindre la brigade 

de l’environnement au 01 48 94 71 64.

JE CHERCHE À ME 

DÉBARRASSER DE 

MES ENCOMBRANTS

La gestion des déchets ménagers, 

dont les encombrants font partie, est 

assurée par le territoire Grand Paris Grand 

Est (GPGE), à date fixe ou sur rendez-vous 

selon les zones. Les modalités sont précisées 

sur son site internet et dans le calendrier 

de collecte des déchets ménagers qu’il 

distribue chaque année à tous les Rosnéens. 

Grand Paris Grand Est

11, boulevard du Mont d'Est

93160 Noisy-le-Grand

0 800 50 49 36 (service et appel gratuits)

grandparisgrandest.fr

JE CHERCHE UN MODE DE GARDE POUR MON BÉBÉ Vous pouvez effectuer une demande 
d’inscription directement en ligne sur le site 
de la Ville pour une place dans l’une des 
crèches municipales pour vos enfants nés 
ou à naître avant le 30 septembre 2025, pour 
une rentrée éventuelle en septembre 2025. 
Les dossiers seront à déposer avant le lundi 
26 mai 2025, 17 h. D’autres modes de garde 
individuels ou collectifs existent (assistante 
maternelle, auxiliaire parentale, crèches 
associatives, privées ou départementales…). 
La Maison des parents est à votre disposition 
pour vous accompagner dans vos démarches, 
n’hésitez pas !

Maison des parents24, rue Édouard-Beaulieu – 01 48 94 36 81
Du lundi au jeudi 8 h 30 à 12 h et de 13 h 30 à 17 h 15.

Permanence téléphonique le vendredi de 8 h 30 à 12 h.

JE VOUDRAIS 
CONSTRUIRE UN GARAGE 

DANS MON JARDIN
La plupart des démarches d’urbanisme 

peuvent s’effectuer par voie numérique 

(dépôt de permis de construire, déclarations 

préalables, permis de démolir, certificats 

d’urbanisme, déclarations d’intention 

d’aliéner, etc.) via le guichet numérique 

des autorisations d’urbanisme (GNAU) : 

https://gnau36.operis.fr/rosnysousbois/gnau. 

Ce portail constitue l’unique moyen de dépôt 

par voie électronique des demandes. 

Le service droit des sols peut vous 

accompagner pour effectuer vos demandes.

Service droit des sols – Annexe de l'hôtel de ville

22, rue Claude-Pernès – 01 48 12 13 50

droit-des-sols@rosnysousbois.fr

Ouvert uniquement sur rdv du lundi au vendredi de 8 h 30 

à 12 h 30 et de 13 h 30 à 17 h 30, fermé le jeudi après-midi.

MON PASSEPORT 

SERA BIENTÔT PÉRIMÉ !

Soyez vigilants sur les dates d’expiration 

de vos papiers d’identité ! 

Une grande partie des démarches s’effectue 

de préférence en ligne avant un rendez-vous 

en mairie. Pour un passeport, il vous faut 

un timbre fiscal (86 €), un justificatif 

de domicile récent et une photo d’identité. 

D’autres pièces justificatives peuvent 

être nécessaires.

Service citoyenneté-population 

01 49 35 37 00 

Prenez rendez-vous en ligne sur l’Espace Citoyen.



En direct  
du Grand  

rendez-vous  
des tout-petits

Du 5 au 26 octobre, les structures culturelles de la Ville  
se sont mises à la hauteur des plus petits pour leur permettre 

de vivre de belles expériences artistiques en famille.

“  C'était 
déstabilisant mais 
très enrichissant  
de laisser les  
enfants découvrir 
l’installation  
sans intervenir 
verbalement. 

Sandrine,
auxiliaire de puériculture  
du multi-accueil de la Maison  
de la petite enfance,  
sur Escargots de lumière

“ Dans cet atelier que  
nous proposons autour  
de la lumière, nous 
privilégions les échanges 
non-verbaux, afin que  
le public explore autre 
chose, au-delà des mots.  
Au début, les enfants sont 
souvent un peu réservés, 
mais rapidement, ils  
se lâchent et vont explorer 
au-delà. On remarque  
aussi que les très jeunes 
enfants, eux, n'ont pas  
de filtres, ils plongent 
directement dans 
l’expérience avec  
une spontanéité incroyable. 
Leur façon d’explorer  
sans barrières est tellement 
inspirante ! Ce qui est 
enthousiasmant aussi,  
c’est l’interaction entre  
les participants. Ils vivent 
ensemble une exploration, 
un moment de partage  
entre des personnes qui, 
dans la rue, se croiseraient 
peut-être sans s'arrêter,  
et qui prennent ici le temps 
d'interagir. Il y a vraiment 
une sensation de 
convergence, parfois  
à travers de petites 
percussions, parfois  
via des collaborations 
spontanées.

Virgine Gouband  
et Caroline Ducrest,
artistes intervenantes  
sur l'atelier Escargots de Lumière

“ Mado a l’air d’avoir 
beaucoup apprécié 
son premier concert 
au conservatoire. Bien 
qu’elle ait déjà assisté 
à de petits concerts, 
c'était la première  
fois qu’elle en voyait 
un adapté à son âge.  
Il y avait une très belle 
interaction entre  
les enfants et  
les musiciennes  
et musiciens. Mado  
a tapé dans les mains, 
applaudi et s'est 
blottie contre moi  
en remuant la tête  
en rythme. C'était  
un moment très  
joli qui nous a  
sorties du quotidien.  
Depuis, je lui chante 
« Petit escargot »,  
que j’avais un peu 
oublié : « aussitôt  
qu’il pleut, il est tout 
heureux ».

Marion, 36 ans,
mère de Mado, 1 an et demi,  
sur Mon premier concert

“ Nous ne connaissions  
pas le livre qui a inspiré  
le jeu mais l’équipe de  
la médiathèque nous  
a plongés dans leur univers 
et les enfants se sont 
transformés en véritables 
détectives ! C’était drôle  
de les voir tous motivés  
pour chercher Momo, Boo  
et Yaya dans la médiathèque. 
Nous avons passé un bon 
moment tous ensemble  
et depuis, mon fils adore  
le livre.

Anne, 50 ans
mère d’un petit garçon de 2 ans et demi  
sur l’atelier Mais où sont Momo, Boo  
et Yaya ? à la médiathèque Aragon

“ Ça nous a beaucoup  
plu, à ma fille et à moi.  
Ça m’a permis de  
la découvrir dans d'autres 
situations. Au début,  
c'est vrai qu'elle était 
vraiment accrochée  
à moi. Et puis, petit à petit, 
elle s'est ouverte, elle  
a commencé à toucher  
un peu à tout, et 
franchement, c'était  
très intéressant. C'est  
la première fois que  
j'allais au Grand  
rendez-vous des tout-
petits, et je pense  
que je reviendrai.

Siani, 34 ans
mère d’une petite fille de 1 an et demi,  
sur l’atelier Escargots de Lumière

“ C’était  
un spectacle 
formidable,  
un joli moment  
de découverte  
en famille.

Jérôme, Lise & Aurélie,
sur Écoute, je danse
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“ Le spectacle était parfaitement adapté  
au public accueilli. C'était le tout premier 
spectacle pour les trois enfants dont  
je m'occupe. L'approche était intéressante, 
avec une belle maîtrise pour captiver  
les enfants et les garder émerveillés. J’ai 
particulièrement apprécié qu’ils puissent 
interagir avec le musicien et la danseuse.

Nathalie,
assistante maternelle du Service d’Accueil Familial (SAF) sur Écoute, je danse

À vous la parole



J’habite à Rosny depuis 2020  
avec ma fille et j’aime beaucoup  
le quartier de la Place de l’Église.  
Tout est central et accessible,  
surtout le RER, ce qui est très 
pratique. Aujourd’hui, je suis venue 
avec ma sœur au Nonna Cardito. 
C’est ma première fois ici, mais  
pas la sienne. Je découvre l’endroit,  
et je dois dire que le décor est 
vraiment agréable. Ça donne  
envie de revenir plus souvent !

Jamila El Akech,
gouvernante

Le restaurant Nonna Cardito  
a ouvert le 29 septembre 2023,  
en hommage à la grand-mère  
de Maxence Verrecchia, – président 
fondateur de Cardito Village  
Group –, qui s'est mariée à l’église  
de Rosny et repose avec son époux 
ici. Ce quartier vivant, avec  
ses commerces et son marché,  
me plaît beaucoup. La clientèle est 
sympathique et il règne un véritable 
esprit familial, ce que j’apprécie 
particulièrement. J’invite aussi  
les Rosnéens à découvrir notre 
nouveauté, le Brunch à volonté  
tous les dimanches.

Fredj Sahli,
directeur du restaurant Nonna Cardito 
F&B du Cardito Village Group

Depuis 1964, ma famille est présente 
sur les marchés de Rosny. Pour celui 
de la Place de l’Église, mon équipe et 
moi, nous y tenons un stand depuis 
5 ans. Nous avons aussi ouvert une 
boutique à proximité, au 1 avenue 
Général de Gaulle. Ce qui fait la force 
de ce marché, c'est son esprit de 
village. Sous les arbres, c'est un lieu 
convivial, à taille humaine. On  
y trouve tout ce qu'il faut, avec de 
nouveaux commerces et restaurants 
qui enrichissent le quartier.

Jean-Charles le Gargasson,
traiteur

L'église est au cœur d'une ville  
en constante évolution. Curé de  
la paroisse depuis septembre 2019, 
j'ai été nommé par l'évêque. J'avais 
déjà découvert Rosny en 2005, 
durant mes études en théologie,  
où j'étais prêtre étudiant pendant 
trois ans. J'ai redécouvert cette  
église, nichée au centre d'un quartier 
dynamique. C'est un véritable havre 
de paix, un lieu de silence, à l'écart  
du tumulte et du stress. Aujourd'hui, 
je croise des visages familiers  
et en rencontre de nouveaux, 
témoignant d'une ville qui change  
et évolue positivement.

Marcel Martinko,
curé de l’église Sainte-Geneviève
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Dans ma rue 
Place  
de l'Église

Ce lieu est aussi chargé d’histoire. Saviez-vous 
qu’un cimetière mérovingien du  VIe et 

VIIe siècles se trouvait autrefois au nord-est de 
l’église ? Désaffecté en 1822, il fut déplacé sur 
un terrain situé actuellement rue Conrad-Ade-

nauer (anciennement chemin des Buttes), 
offert en 1820 par le baron Denis Germain  
de Nanteuil, alors maire de la commune.
En 1987, des fouilles archéologiques menées 

par l’association « Les Amis du vieux Rosny » 
ont mis au jour les vestiges de deux églises, 
l'une romane et l'autre datant du XIIIe siècle. 
Transformée en Temple de la Raison pen-

dant la Révolution française, l’église a été 
démolie en 1857 pour vétusté, avant d’être 
reconstruite et achevée en 1860. Passé et 
présent se mêlent ainsi dans un quartier 
vivant et dynamique.   

Impossible de ne pas la remarquer : l’église  
Sainte-Geneviève est un repère incontournable  
du centre-ville de Rosny-sous-Bois, avec son clocher 
noir qui s’élève fièrement vers le ciel. Située à  
l’angle des rues Général-Gallieni (anciennement  
rue de l’Église), du 4e Zouaves et Richard Gardebled,  
elle donne son nom à la place qu’elle domine.  
Cette place rythme la vie du quartier, avec  
ses commerces, ses restaurants, et le marché qui  
s’y tient chaque jeudi et dimanche de 8 h à 13 h 30.

Près de chez vous
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1  Inauguration, le 16 septembre,  
de la nouvelle aire de fitness et 
station de street workout, au cœur 
du quartier Bois-Perrier-Marnaudes.

2  Le Forum des associations,  
qui se tient chaque année début 
septembre, a battu son record  
de fréquentation le 15 septembre 
dernier !

3  Pour les Journées européennes 
du patrimoine, le musée d’histoire 
ouvrait ses portes pour permettre  
aux Rosnéens de (re)découvrir  
leur patrimoine.

4  Les 21 et 22 septembre, plus  
de 6 700 Rosnéens se sont réunis pour 
participer aux nombreuses animations 
proposées à l’occasion des portes 
ouvertes de la ferme pédagogique.

Rosny  
en images

4
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5  Point d’orgue d’un week-end  
riche en évènements, avec les Portes 
ouvertes de la ferme pédagogique  
et les Journées européennes du 
patrimoine : le bal popul’R’ et son feu 
d’artifice, organisés face à l’hôtel  
de ville.

6  Bravo à tous les lauréats 
récompensés lors de la cérémonie  
des espoirs sportifs rosnéens,  
le 28 septembre !

7  Lancement de la saison  
2024-2025 au Théâtre et Cinéma  
Georges Simenon, le 28 septembre, 
avec l’émouvant spectacle SMILE,  
une pièce en noir et blanc sur la vie  
de Charlie Chaplin.

8  Cérémonie de signature  
des contrats d’engagement au sein  
de l’Armée de Terre par de jeunes 
volontaires du département de 
Seine-Saint-Denis, le 1er octobre 2024, 
à l’hôtel de ville.

9  Le 6 octobre, les allées du parc 
Decesari ont accueilli de nombreux 
coureurs mobilisés par l’association 
Les Azimuté.e.s au profit de la lutte 
contre le cancer du sein dans le cadre 
d’Octobre rose.

10 Le Grand rendez-vous  
des tout-petits permet chaque année, 
au début de l’automne, aux enfants  
de moins de trois ans de vivre  
de belles expériences artistiques  
en famille.

3

10

4

8
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106 
ADHÉRENTS  
À JA ROSNY 
TENNIS DE 
TABLE EN 2023

24
ADHÉRENTS

À TENNIS  
DE TABLE  
DES MARNAUDES

445 306
LICENCIÉS À LA FÉDÉRATION 
FRANÇAISE DE TENNIS DE TABLE 
(FFTT)
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Plus de 150 Rosnéens de tous âges et de tous 
horizons jouent toutes les semaines au tennis  
de table, grâce aux deux clubs de la ville – la section 
Tennis de table de la Jeanne d'Arc et Tennis de table 
des Marnaudes. Ils attirent de plus en plus d'adhérents.
Presque tout le monde s'est un jour ou 
l'autre essayé, avec plus ou moins de 
succès, au tennis de table. Mais comme 
on a pu le constater lors des jeux de 
Paris 2024, avec l'inoubliable percée 
des charismatiques frères Lebrun, ce 
sport de raquettes n'est pas qu'une  
activité de loisir, pour agréable qu'elle 
soit. « C'est aussi un sport de répétition, 

explique Guillaume Coeuret, président 
de la JA Rosny Tennis de table, créée  
il y a tout juste soixante ans, en 1964.  
Le ping (comme on dit entre nous) néces-
site de beaucoup pratiquer pour s'amé-
liorer, gagner en rapidité et acquérir des 
mouvements qui finissent par devenir 

quasi-instinctifs. C'est aussi un sport 
de concentration, qui nécessite  

de bien analyser et comprendre 
le jeu de son adversaire. »

Les plaisirs (partagés) du ping
Tennis de table des Marnaudes 

et JA Rosny Tennis de table ont 
la chance de pouvoir s'entraîner 

dans une salle municipale dédiée, 
où 12  tables restent montées en  

permanence, au sein du complexe  
sportif Gabriel-Thibaut (8, rue du 

18 Juin 1940). La première – histo-

riquement créée dans le quartier 
des Marnaudes – joue surtout 

pour le plaisir, les lundis 

soirs entre 18 h 30 et 20 h 
(pour les plus jeunes) et 
entre 20 h et 22 h 30 (pour 
les adultes), et elle entraîne 
tous les ans une équipe qui 

évolue au niveau départe-

mental. « On ne néglige pas 
la technique, essentielle 
pour ce sport, explique  

Frédéric Delbarre, qui  
p r é s i d e  e t  e n t ra î n e  
bénévolement ce club 
d e p u i s  d e u x  a n s.  Au  

tennis de table, il faut tra-
vailler les différents coups 
pour s'améliorer en s'en-
trainant régulièrement. »
JA Rosny Tennis de table 
est quant à elle plus 
orientée compétitions. 
Forte de 5  équipes 

jouant en régional, 

en pré-régional et en départemental, 
elle est épaulée par un entraineur  

salarié et des bénévoles pour ses cours 
du mercredi (entre 14 h et 22 h 30) et  
du jeudi (entre 17 h et 22 h 30). Elle 
accueille aussi les jeunes et les moins 
jeunes pongistes pour des entraîne-

ments libres les mardis (entre 19 h 30  
et 22 h 30) et les samedis matins (entre 
10 h et 12 h). Et l'association, qui a pu 
accompagner un certain nombre de 
jeunes aux épreuves de tennis de table 
lors des derniers JO, organise depuis 
plusieurs années des événements. « Ils 
contribuent à souder les équipes », selon 

Guillaume Coeuret. « Nous organisons 
par exemple un tournoi Halloween, pour 
lequel chacun vient costumé, et surtout 
des tournois de "dark ping". » Lors de ces 
jeux « dark », les joueurs jouent dans  
le noir, avec des balles fluorescentes,  
et avec pour seul éclairage des lampes  
à rayons ultraviolets. 

JA Rosny Tennis de table  
jarosnytt@gmail.com 
 
Tennis de table des Marnaudes  
marnaudes.tt@gmail.com

Tennis de table
Les frères 
Lebrun font  
des émules

Préparer 2025
Et si vous donniez  
du plasma ?
Le plasma – un composant  
du sang qui contient des protéines  
et des anticorps – est vital  
pour de nombreux patients. 
L’Établissement français du sang  
a besoin de 60 000 dons de plasma 
supplémentaires en 2025. Pourquoi 
pas vous ? Ce type de don prend  
en moyenne 45 minutes. Le don  
de plasma se fait uniquement  
sur rendez-vous en Maison  
du don (12 en Île-de-France,  
dont une à l’hôpital Avicenne).
Pour prendre rendez-vous, consultez le site  
de l’EFS dondesang.efs.sante.fr ou l’application 
« Don de sang »

Nouveau professionnel
Domiciliation d’entreprise
La société Rosny Domiciliation 
propose des services de domiciliation 
d’entreprises. Des boîtes aux lettres 
leur sont mises à disposition, 24 h/24 
et 7 j/7, au 2, rue Joseph et Étienne 
Montgolfier, à Rosny-sous-Bois.
Contact :  
06 28 79 59 48

Arts Rosnéens
N’hésitez pas à candidater !
Peintres, photographes,  
sculpteurs, plasticiens, amateurs  
ou professionnels rosnéens, 
candidatez pour exposer  
une de vos œuvres au Théâtre  
et Cinéma Georges Simenon,  
du 29 mars au 11 avril 2025.  
Le thème de l’année, « Retour  
en Enfance », devrait inspirer  
de nombreux artistes !
Envoyez vos candidatures  
du vendredi 29 novembre 2024  
au 26 janvier 2025  
Fiche d’inscription sur rosnysousbois.fr

Le jeune Henri 
travaille ses 
mouvements,  
et notamment  
son service,  
à la JA Rosny 
Tennis de table.

 Le tennis de table est 
un sport de répétition 
et de concentration.

Près de chez vous
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Regards croisés
L'apprentissage par le jeu

Deux thérapeutes spécialisées dans le domaine  
de l’enfance ont ouvert chacune leur cabinet  

dans la même rue Victor Hugo. Rencontre avec  
Laura Chenu, graphothérapeute et Maud Delboven, 

psychomotricienne. Deux métiers passionnants  
et complémentaires.

Laura Chenu 
graphothérapeute

Maud Delboven 
psychomotricienne

Laura Chenu :  
La graphothérapie est un 

travail sur le geste d’écriture. 
Je reçois des enfants lorsqu’ils 

ont commencé à écrire en 
attaché. On a trois objectifs :  

la lisibilité, la vitesse (avoir  
le temps de tout écrire en 

classe), et le confort, car il y a 
des enfants qui ont des 

douleurs en écrivant (doigts, 
poignet, etc.). Mais on ne 

cherche pas ici à ce que 
l’écriture soit jolie !

Maud Delboven :  
La psychomotricité consiste  
à prendre la personne dans  
sa globalité afin d’améliorer 
toutes les notions de 
coordinations en utilisant  
le corps comme outil. Cela  
va combiner aussi bien la 
motricité globale debout,  
que la motricité fine. Il peut 
s’agir aussi bien de difficultés 
ponctuelles et transitoires, 
qu’un accompagnement  
plus long face à un handicap.

 Pouvez-vous présenter votre métier ? 

L.C. : Au moment de 
l’installation pour les devoirs, 
éviter les chaises à roulettes, 

ce n’est pas stable. Être 
attentif à ce que la lumière  

ne fasse pas d’ombre sur  
le cahier. Et surtout, faire en 

sorte que l’enfant ait bien  
les pieds posés à plat. S’il a  
les pieds dans le vide, on lui 

met un petit marchepied.

M.D. : Rester attentif  
au développement de  
son enfant, et repérer s’il y  
a quelque chose qui pose des 
difficultés au quotidien, aussi 
bien à l’école qu’à la maison. 
Et venir consulter s’il y a un 
signal d’alarme : plus la prise 
en charge intervient tôt, plus 
ce sera facile pour l’enfant  
de compenser.

 Des conseils à donner aux parents ? 

L.C. : On commence par  
un bilan. Ensuite, je rassure  

les enfants : non, on ne va pas 
faire des lignes d’écriture !  

Les séances sont très ludiques. 
On va tenter de corriger  

la posture, la tenue du stylo,  
la tenue de ligne, la taille  

ou la forme des lettres,  
gagner en fluidité, etc.

M.D. : On établit d’abord un 
bilan. Ici, c’est l’apprentissage 
par le jeu ! Je reçois beaucoup 
d’enfants qui rencontrent  
des troubles de l'attention.  
Avec eux, je vais utiliser des 
jeux de société pour entraîner 
leur cerveau à réfléchir d’une 
manière précise. Je travaille 
aussi avec des enfants atteints 
du trouble du spectre  
de l’autisme.

 De quelle manière accompagnez-vous les enfants ? 

Laura Chenu  
06 63 47 29 34  
lcgrapho.webador.fr 
 
Maud Delboven  
06 63 47 29 34  
mauddelboven@hotmail.com

Les organisateurs 
sont déjà à pied 
d’œuvre pour 
préparer les marchés 
et autres fêtes de 
Noël, évènements 
festifs et conviviaux 
toujours très 
attendus des petits 
comme des grands. 
Notez bien les dates  
dans vos tablettes !
Le marché  
de Nöel de la Ville
Le village de Noël est de 
retour au parc Decesari ! 
Vous pourrez retrouver 
ce qui a fait son succès 
ces dernières années : 

Préparer les fêtes de fin d’année
de la rédaction 

Coups  
    de grande parade d’ouverture 

le vendredi soir, village 
dédié à l’artisanat et 
aux professions de 
bouche, présence du 
Père Noël… Sans oublier 
les animations pour les 
enfants : luge, carrousel, 
ateliers maquillage ou 
boules de Noël, mini-
ferme, spectacle de 
Guignol… Et des surprises !
13, 14 et 15 décembre 
Parc Decesari et parking 
de la mairie

Le club Timbaud 
Depuis plusieurs mois, 
les adhérents du club 
Timbaud mettent du cœur 
à l’ouvrage pour préparer 
cette grande fête de fin 

d’année. Chocolat chaud 
offert pour les enfants !
Samedi 30 novembre 
de 9 h 30 à 20 h
Club Jean-Pierre Timbaud,  
9, mail Jean-Pierre Timbaud

Fête de Noël  
de la Boissière
Le Cercle Boissière vous 
concocte une après-midi 
de folie ! Au programme : 
maquillage, ateliers 
créatifs, chocolat chaud, 
mais aussi structures 
gonflables et spectacle 
pour les enfants autour 
d'un monde féerique.
7 décembre de 14 h 30 à 18 h 30
Cercle Boissière 
317, Bd de la Boissière

 C’est ma première 
visite ici, et je dois dire que c’est 
vraiment agréable. L’attention 
que l’on porte aux parents 
pendant la grossesse semble 
s’évanouir une fois le bébé  
né. Je ressens souvent un 
sentiment de solitude. Il est 
essentiel de se retrouver avec 
d’autres parents qui traversent 
des expériences similaires, 
d’échanger et de se soutenir 
mutuellement. Nous 
commençons également  
à tisser un réseau qui nous 
accompagnera à mesure  
que nos enfants grandissent.

Lili Agatha Picard,
maman de Barthélémy, 3 mois
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Le « Café futurs & jeunes parents » réunit chaque deuxième 
jeudi du mois au Café associatif L’Ostéria de jeunes parents, 
en devenir ou qui le sont déjà, autour d’échanges 
conviviaux et informels.
Vu de l'extérieur, on pourrait croire à 
une discussion ordinaire entre amies, 
réunies autour d'une tasse de thé ou 
de café, confortablement installées 
dans de profonds fauteuils. Certaines 
bercent doucement leur bébé, qui 
dort paisiblement dans leurs bras ou 
tète au sein. Les conversations vont 
bon train, passant de conseils pra-

tiques à des anecdotes sur la parenta-

lité. L'ambiance est sereine, presque 
réconfortante, contrastant avec la 
pluie qui s'abat dehors, rappelant les 
journées grises d’automne. Mais, en 
réalité, ces femmes ne se connais-

saient pas avant. 
C'est là tout l'esprit du « Café futurs  
& jeunes parents », une initiative  
lancée par deux professionnelles  
de l’accompagnement. Camille  
Ruffez-Chaussier, professeure de 

yoga prénatal et postnatal, et Amélie 
Dupont, doula, ont eu l'idée de créer 
cet espace d’échange informel. 
« Nous voulions offrir un lieu informel 
de discussion pour les futurs et jeunes 
parents, où chacun pourrait sortir  
de son isolement, partager ses  
préoccupations, échanger de bonnes 
adresses. Ici, on vient librement, sans 
inscription, anonymement, et on  
ne paie que sa consommation », 

explique-t-elle.

Bouche-à-oreille 
Ce jeudi après-midi, la discussion 
tourne notamment autour de la 

recherche d'une crèche ou d'une 
assistante maternelle fiable. Trouver 
un mode de garde adapté devient 
souvent urgent au moment de 
reprendre le travail. « Ça nous pousse 

à sortir de notre quotidien, à rencon-
trer d'autres personnes », confie  
Maïmouna, venue avec son bébé de 
six semaines. Elle a découvert le café 
via la page Facebook « Parents à 
Rosny-sous-Bois ». D’autres ont été 
attirées par une affiche à la boulange-

rie ou invitées directement par les 
deux organisatrices. « Beaucoup de 
gens viennent par le bouche-à-oreille », 

confirme Camille Ruffez-Chaussier.
Ce café en est déjà à sa septième  
édition. La prochaine rencontre est 
prévue le 14 novembre, et a lieu 
chaque deuxième jeudi du mois. 
Amélie Dupont le rappelle avec 
enthousiasme : « Et que les hommes, 
qu'ils soient déjà parents ou sur le 
point de le devenir, sont les bienvenus ! 
Ce café est ouvert à tous les jeunes 
parents, sans exception. » 

Pour en savoir plus :  
Chaque 2e jeudi par mois  
L’Ostéria – 17, rue du Général Leclerc 
De 14 h 30 à 16 h  
Entrée gratuite sans inscription

Café des jeunes parents  
Échanges, conseils  
et convivialité

https://lcgrapho.webador.fr
mailto:mauddelboven%40hotmail.com?subject=Renseignements%20%E2%80%93%20
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Le Cercle J, lieu d’accueil pour les jeunes de 11 à 25 ans à Rosny, 
propose tout au long de l’année une large palette d’activités :  
ateliers créatifs, séjours, soutien psychologique et accompagnement  
lié à la vie dite pratique.
Dehors, le soleil joue à cache-cache 
avec les nuages, mais cela n’em-

pêche pas les transats colorés d’ac-

cueillir les premiers visiteurs. Les 
rires éclatent déjà, et les jeunes se 
pressent autour des stands. Custo-

misation de tote-bags, modelage 

d’o b j e ts  e n  a rgi l e ,  p a rco u rs 
urbain… chacun y trouve son bon-

heur. Ce 28 septembre, le Cercle J, 
dédié aux jeunes de 11 à 25 ans, ouvre 
ses portes pour une après-midi 

découverte. Situé en centre-ville,  
ce lieu chaleureux offre un aperçu 

des nombreuses activités proposées 
toute l’année.
« L’ambiance est géniale ! Je n’osais 
pas venir avant, mais maintenant 
c’est sûr, je reviendrai », confie 
Sarah, 14 ans, en pleine personna-

lisation de son sac. « L’objectif de 
cette journée est de présenter tout  
ce que propose le Cercle J. Le thème 
de cette année : la culture. On la  
voulait accessible, à la fois fun et 
vivante », explique Léa Bourgouing, 
cheffe du service jeunesse.

Écoute, sport et vie pratique
L’unité loisirs tente de diversifier 
les propositions faites aux jeunes, 
d’ateliers créatifs au ciné débat 
sans oublier des sorties ludiques. 
Un studio d’enregistrement est 
aussi disponible pour des projets. 
Mais pas que ! Le pôle Loisirs propose 
des séjours pour les plus jeunes ou 

ner leur projet », explique Stéphane 
Vigouroux, formateur en français. 
Les entrées et sorties se font par 
cycles de trois semaines. Environ 
156  stagiaires passent chaque 
année par cette école, et la plupart 
trouvent un emploi ou une forma-

tion à la fin de leur parcours.
Aujourd’hui marque le dernier jour 
pour Murat, 24 ans, qui a découvert 
l’école grâce à un ami. Après avoir 
obtenu un BTS en négociation 

commerciale, il a enchaîné des 
petits boulots pendant deux ans. 
« Mais ça ne me plaisait pas. Je me 
sentais perdu », raconte-t-il. Après 
dix mois ici, il a été embauché  
dans un chantier d’insertion pour 
découvrir le métier de la logistique. 
« Ici, j’ai appris à avoir confiance  
en moi et à reconnaître mes qualités 
et compétences », confie Murat.
Laura Ursat, formatrice en élabora-

tion de projet professionnel, vient 

Cercle J :  
le service jeunesse, 
l'oasis des jeunes 
Rosnéens

co-construits avec les adolescents. 
Cet été, par exemple, un groupe est 
parti au Havre pour un séjour 
éco-responsable. « Au début, l’idée  
de ramasser des déchets ne les embal-
lait pas, mais ils ont adoré. Ils sont 
revenus plus conscients de la pollu-
tion qui les entoure. Ils ont aussi  
pratiqué des activités non polluantes 
comme la trottinette électrique et  
le paddle », raconte Juliette Morabin, 
chargée de projet. 
Le Cercle  J, c’est aussi un lieu 
d’écoute. « Les jeunes viennent par-
fois pour des problèmes de harcèle-
ment ou des difficultés familiales. 
Nous sommes là pour les écouter  
et les orienter », explique Mina 

Mathieu, psychologue. Elle et sa 

collègue Sabrina Ouddak reçoivent 
les jeunes gratuitement et anony-

mement, sur rendez-vous, du 

mardi au vendredi. Des ateliers sur 
la gestion du stress et la santé men-

tale sont également proposés.
Le Cercle J accompagne aussi les 
jeunes dans leur quotidien  : 
recherche de stage, formation, loge-

ment, bourses… « En tant que Struc-
ture Information Jeunesse (SIJ), nous 

L'école de (re)construction  
des projets professionnels
À l'École de la Deuxième Chance, des jeunes de 16  
à 25 ans, ayant quitté le système scolaire, reprennent 
confiance et construisent leur projet professionnel.  
Pendant 10 mois, ils alternent entre ateliers théoriques  
et stages, progressant à leur propre rythme.
Une grande salle baignée de 
musique classique diffusée depuis 
un ordinateur. Autour d'une table, 
trois garçons et une jeune fille  
sont concentrés sur leurs exercices 
de mathématiques. « La musique 
les aide à se concentrer », explique 

Hakim Kadri, le formateur. Il  
circule entre eux, vérifie leurs pro-

grès et réexplique les consignes  
si besoin. L’atmosphère est stu-

dieuse mais détendue. Ce vendredi 
de mi-septembre, il y a moins de 
participants que d’ habitude.  
« Certains ont été dispensés pour 
aller faire signer leur convention  

de stage », précise Hakim Kadri.
Bienvenue à l’École de la Deuxième 
Chance  (E2C),  une école pas 
comme les autres, située dans  
le quartier Bois-Perrier.  Elle 
accueille, pour une durée de dix 
mois, des jeunes de 16 à 25 ans 
ayant quitté le système scolaire 
classique, souvent sans qualifica-

tion, leur offrant une nouvelle 

opportunité de construire un  
avenir professionnel. Ici, on ne 
parle pas d’« élèves », mais de  
« stagiaires ». Pas de « professeurs », 
mais de « formateurs ». Les « cours » 
deviennent des « ateliers ». Le cadre 
est structuré, mais chacun pro-

gresse à son rythme, dans une 
ambiance d’écoute, de respect et 
de bienveillance. « Ce ne sont pas 
que des mots, c’est une réalité que 
nous vivons chaque jour, aussi bien 
les stagiaires que l’équipe pédago-
gique. Ici, on redonne de l’espoir,  
on ravive l’envie d’avoir envie. C’est 
primordial ! » affirme Hakim Kadri.

Objectif projet
Pendant trois semaines, les sta-

giaires suivent des modules théo-

r i q u e s  q u a s i  p e r s o n n a l i s é s 

(français, anglais, mathématiques, 
informatique…), puis partent en 
stage d'observation en entreprise. 
« L’idée est de les confronter progres-
sivement au monde professionnel et 
de leur permettre de tester et d’affi-

 L’E2C a ouvert  
ses portes à Rosny 
en 2004.

 L’anonymat et  
la gratuité sont les 
piliers du Cercle J 
pour les Rosnéens 
de 11 à 25 ans.

Près de chez vous



4. Et le plus important : prépare une lettre  
qui te ressemble, ce que j'aime le plus c'est 
l'authenticité.

3. Tu peux raconter quelque chose qui t'a  
rendu fier de toi cette année, ou qui a provoqué 
une forte émotion. Et bien sûr, tu peux me dire 
ce qui te ferait plaisir cette année pour Noël !

2. En fonction de ton âge, tu peux faire  
un dessin ou écrire une lettre. Pas de panique 
sur l’écriture, je suis indulgent avec les fautes 
d'orthographe. Laisse-toi inspirer par l’esprit  
de Noël.

1. Sens-toi libre de choisir la forme de lettre qui 
te convient le mieux. Tu peux utiliser une feuille 
de couleur, la découper pour lui donner une 
forme particulière, prévoir des éléments à 
coller, à peindre... Laisse parler ta créativité !

Cette année encore, le Père Noël,  
avec la complicité de la Ville de 
Rosny-sous-Bois et de ses partenaires, 
organise un concours pour encourager 
les enfants à lui écrire leur plus belle 
lettre. Il a accepté de donner quelques 
conseils aux petits Rosnéens.

Concours réservé aux enfants  
rosnéens âgés de 3 à 9 ans  
Lettres à déposer dans la boîte  
installée à l'entrée de la mairie, entre  
le 20 novembre et le 9 décembre.  
Remise des cadeaux sur le marché  
de Noël, le 14 décembre. Règlement 
complet à retrouver sur rosnysousbois.fr

Père Noël

« Cher Père Noël »  
La plus belle  
lettre au  
Père Noël

Les astuces  
                 de…

Envoyez-nous votre recette  
communication@rosnysousbois.fr

Contribuez  

Pour détacher facilement  
la peau, piquez la courge  
avec les dents d'une fourchette, 
puis ôtez-lui les extrémités. 
Faites-la chauffer au  
micro-ondes à pleine puissance 
pendant 5 minutes, jusqu'à  
ce que la peau se ramollisse, 
puis pelez-la avec un économe.

1 Préchauffer le four 
à 200°C. Éplucher  

et couper les courges 
et les pommes de terre 
en petits morceaux.  
Les disposer sur une 
plaque recouverte  
de papier sulfurisé,  
sur une seule couche.

3 Enfourner pour 
environ 40 minutes 

à 200°C (18O°C en 
chaleur tournante) :  
les 20 premières 
minutes en chaleur 
traditionnelle puis  
les 20 suivantes  
en mode grill.

2 Arroser d'un filet 
d'huile d'olive, 

saupoudrer avec les 
épices de votre choix 
(cannelle, paprika, 
gingembre, curry…). 
Saler et poivrer, et 
mélanger le tout avec 
les mains pour bien 
répartir le mélange. 

4 Vous pouvez 
saupoudrer le tout 

d’herbes de Provence 
avant de servir.

Préparation

Ingrédients pour 4 personnes
–  2 courges butternut 
–  3 pommes de terre 

moyennes 
–  huile d'olive

–  sel, poivre
–  herbes de Provence 

ou épices de votre 
choix

“ Qui dit arrivée de l’automne  
et de l’hiver dit retrouvailles 
avec les butternuts et autres 
courges, pour le plus grand 
bonheur de nos papilles !

Butternut rôtie 
au four

La recette  
du mois

 Grâce à la Mission 
locale de ma ville, j'ai été 
orienté vers cette école, car  
je souhaitais devenir conseiller 
commercial. J'ai réalisé 
plusieurs stages, dont deux  
en librairie, et c'est là que  
j'ai découvert mon intérêt  
pour la relation client. J'ai aussi 
réalisé que j'étais plus sociable 
et moins timide que je ne  
le pensais, notamment grâce 
aux cours de théâtre. Après  
six mois, j'ai trouvé une 
formation pour devenir 
assistant manager.

Yacine,
22 ans

 J’ai passé mon BAFA 
grâce à l’accompagnement  
du Cercle J en avril. C’est ainsi 
que j’ai effectué mon stage 
là-bas, et cet été, j’ai eu 
l’opportunité de travailler 
auprès des tout-petits dans 
une des structures de la ville. 
En fin de compte, j’ai préféré 
travailler avec les adolescents. 
L’ambiance a été super,  
et j’ai adoré !

Ben Moussa Wael,
18 ans
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saluer Murat et son ami Yacine 
avant leur départ. Elle leur offre ses 
derniers conseils, puis murmure, 
émue : « Bien sûr que j’ai le cœur 
gros de les voir partir, mais je sais 
que ce n’est qu’un au revoir ! » 

École de la Deuxième Chance 
118, rue Philibert-Hoffmann  
01 48 94 98 51  
www.e2c93.fr

les aidons dans leurs démarches 
avec des informations fiables », sou-

ligne Quentin Fèvre, chargé de pro-

jet. La SIJ propose aussi des ateliers 
pratiques comme l’écriture de CV,  
la gestion de budget ou des cours 
d’anglais. Au Cercle J, tout est pos-

sible, ou presque. Il suffit de pousser 
la porte, et l’équipe vous accueillera 
avec un sourire chaleureux. 

Cercle J 
45, rue Richard Gardebled  
01 48 12 88 50

Au-delà des activités  
de loisirs, le Cercle J  
est aussi un lieu d'écoute  
pour les jeunes avec  
la présence de deux 
psychologues qui les  
reçoivent gratuitement  
et sur rendez-vous  
du mardi au vendredi. 

L'école de la Deuxième Chance 
accueille environ 156 stagiaires 
par an.

https://www.rosnysousbois.fr
mailto:communication%40rosnysousbois.fr?subject=R%27%20-%20Envoyez-nous%20votre%20recette
http://www.e2c93.fr


ILS SONT NÉS

JUILLET 2024
GAYDU SOUMARÉ Djélani, 
Ibrahim, 26/07/2024
AOÛT 2024
ACHERCHOUR Sofia, 09/08/2024
LARBI DIDOUCHE Ouways, 
26/08/2024
SEPTEMBRE 2024
BIGOS Pola, 07/09/2024
TAGBO Mayanna, Eliora, Adèle, 
19/09/2024
PAPIN Grâce, Lili, 05/09/2024

ILS NOUS ONT QUITTÉS

AOÛT 2024
ELKESLASSY Aida, 97 ans, 
03/08/2024
GAMBA Ugo Giovanni, 94 ans, 
26/08/2024
VULLIET Simone, 76 ans, 
07/08/2024

ILS SE SONT MARIÉS 

AOÛT 2024
AICH Houria et BROURI 
Abdelhalim, 17/08/2024
GUSTAVE dit Duflo Cynthia 
Maguy et LOUISET Guy, 
07/08/2024
SEPTEMBRE 2024
AIT MOHAMMED Toufik  
et ZENATI Kamila, 21/09/2024
COCHET Stéphane, Arnaud, Bruno 
et de FRANCO Vanina Laura Ilaria, 
21/09/2024
DUGARD Tony Etienne  
et PEZZALI Laetitia, Audrey, 
28/09/2024
GANAME Inoussa et  
TOURE Matogoma Armandine, 
14/09/2024
GOURÉ Régis Gérard et  
HENZEL Yann Romain Pascal, 
28/09/2024
LUSINGA Yesu Eric Bonaventure 
et NKOSI MWANZA Henriette, 
28/09/2024
PINOTTI Virginie Alice et PALLIER 
Jennifer Laurence, 14/09/2024

TAN Ivan Queunan Claude Gerard 
et N'GUESSAN Amon Mariette 
Aurélia, 21/09/2024

ILS SE SONT PACSÉS  

AOÛT 2024
GARNIER Savannah, Michelle, 
Nicole et GUÉ Elliot, Ronan, 
Pascal, 09/08/2024
LIBERTI Anthony, Gérard, Raphaël 
et DELVAL Wendie, Lolie, Maria, 
20/08/2024
SEMELIN Kimberley Alison  
et COGNAT Thibaud, Quentin, 
09/08/2024
VANSIMAEYS Sixtine, Isabelle  
et CUBA RUIZ Eric, Alexander, 
02/08/2024
SEPTEMBRE 2024
GOLSALA Ouangsiri, Job, Ouarna 
et FLEURY Audrey, Marjorie, 
06/09/2024
LETERTRE Alexis, Bernard, Patrick 
et BRILLOUET Rose, 06/09/2024
VANHOVE Aurélie, Fabienne, 
Claire et YEN Tony, 27/09/2024
ZEMSKI César, Jacques, Victor  
et FOURNIER Léo Aymeric, 
17/09/2024

Suivez au jour le jour  
l'actualité de Rosny-sous-Bois 

rosnysousbois.fr

 

Le carnet

Poste de police 
municipale
Centre administratif 
Hoffmann

60/66, rue Philibert-Hoffmann  
01 48 94 71 64 - Sécurisation  
de la commune et accueil 
téléphonique du lundi au samedi 
de 7 h à minuit, dimanche et 
jours fériés de 7 h à 17 h 

Commissariat  
de Police nationale
Urgences : 17
20, avenue Lech-Walesa 
93110 Rosny-sous-Bois
Ouvert 7 jours sur 7 /  
24 h sur 24 h

À votre 
écoute

Pour tout rendez-vous avec votre maire,  
écrire à :
Cabinet du maire – Hôtel de ville  
20, rue Claude-Pernès  
93111 Rosny-sous-Bois Cedex

jp.fauconnet@rosnysousbois.fr
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Nouveau ! 
L’entrée au Salon est gratuite pour tous·tes  
(enfants/adultes) sur présentation de ce billet !
Présentez cette invitation aux entrées situées  
rue Étienne Marcel : Portes A et B, sans passer par les caisses
Valable pour 1 personne, vous pouvez télécharger  
d’autres billets gratuits sur slpj.fr

Paris Montreuil Expo – 128, rue de Paris à Montreuil

Le Conseil départemental de la Seine-Saint-Denis  
et La Ville de Rosny-sous-Bois ont le plaisir de vous o�rir cette entrée  

40e salon du livre  
et de la presse  
jeunesse 
en Seine-Saint-Denis
27 nov. – 2 déc. 

Coproducteur

22  LE JOURNAL DE ROSNY  novembre 2024

Rosny-sous-Bois étant devenue ville banlieue, la nécessité 
de relations rapides, pratiques et nombreuses avec  
la capitale devient évidente. Les tramways permettent  
ainsi aux Rosnéens de rejoindre le réseau parisien,  
à partir des années 1900.
La ligne n°6, créé en 1900, reliait  
la place de la République à Paris à  
la gare du Raincy-Villemomble. En 
passant par la place de Nation,  
elle quittait Paris à la porte de 
Vincennes, traversait Vincennes, 
Fontenay par les Rigollots, et entrait 
à Rosny par l’actuelle avenue de la 
République. Elle cheminait ensuite 
via la place de la Mairie (actuelle 
place Copernic), la rue Paul Cavaré, 

la rue de Villemomble (actuelle rue 
Richard-Gardebled) et la grande 
rue de Villemomble. Une ligne n°7, 
créée en 1902, partait de la porte  
de Vincennes pour rejoindre Mon-

treuil où elle remontait les rues  

de Paris et de Rosny vers l’église  
de Rosny-Sous-Bois, puis conti-

nuait jusqu’à la gare de Gagny par 
un itinéraire commun, en grande 
partie, avec la ligne n°6. 

Souvenirs d'antan Quand les 
Rosnéens voyageaient en tramway

L’installation de ce réseau a nécessité la pose de rails sur les chaussées et de lignes électriques aériennes, les motrices  
s’y alimentent par une perche. 

Patrimoine

https://twitter.com/RosnyOfficiel
https://www.facebook.com/RosnyOfficiel/
https://www.youtube.com/c/VilledeRosnysousBois/featured
https://www.instagram.com/villederosnysousbois/
https://fr.linkedin.com/company/ville-de-rosny-sous-bois
https://www.rosnysousbois.fr
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Rosny, entre déchirement et espoir, il y a l'URAM Nos enfants méritent mieux
Chères Rosnéennes, Chers Rosnéens, 
La rentrée scolaire étant passée, la majorité 
municipale a inauguré le 14 octobre 2024, 
trois complexes d’accueil pour les enfants : 
l’école maternelle Bois Perrier, l’école mater-
nelle Marnaudes-Mermoz ainsi que l’accueil 
de loisirs Jean-Mermoz.
L’URAM se félicite donc que les projets qu’elle 
a initiés dans son plan école aient vu le jour.
La majorité municipale, comme à son habi-
tude profite de l’héritage de l’URAM et inau-
gure les infrastructures qui ont été pensées 
par elle pour nos concitoyens.
Nous espérons qu’elle puisse un jour inaugu-
rer un de ses projets parmi la kyrielle promise 
aux Rosnéens dans son programme de 2020.
Quatre ans sont passés et le constat est  
toujours aussi édifiant. Les projets d’ampleur 
inaugurés sur la commune ces dernières 
années reviennent à l’URAM.
Aussi, la majorité municipale, pourra t-elle se 
concentrer sur les sujets importants lorsqu’elle 
en aura terminé avec ses luttes intestine ?
Effectivement, lorsque plus de la moitié du 
mandat a été consacrée à des chamailleries, 
l’essentiel n’a pu être réalisé.
Lors des derniers conseils municipaux de  
septembre et octobre 2024, le duo FAUCONNET- 
CAREL ne s’était toujours pas réconcilié de telle 
sorte qu’il existe toujours une dissidence impor-
tante au sein de la majorité.
Rosny mériterait de se distinguer autrement…
La fin d’année approchant à grand pas, il ne 
restera plus qu’une année à l’équipe munici-

pale (du moins ce qu’il en reste) pour tenter 
de faire ses preuves.
Apparemment les quatre années écoulées 
n’auront pas suffi alors qu’elle a récupéré la 
ville dans une situation financière saine.
L’heure du bilan arrive, nous vous laisserons 
donc apprécier et jauger de la qualité de la 
gestion de la commune.
En ce qui nous concerne, nous sommes las de la 
gabegie à laquelle la majorité nous a habitués, 
et serons heureux de préparer avec vous l’avenir.
Si vous vous sentez concerné(e)(s) n’hésitez 
pas à venir nous rencontrer au sein de notre 
permanence, sise au 17, place Carnot, tous les 
dimanches matin à partir de 11 heures ou à 
nous écrire.
Nous vous souhaitons à tous de très bonnes 
fêtes de fin d’année, et espérons vous rencon-
trer en parfaite santé en 2025 !

URAM
Vos élus de l’Union Rosnéenne  
d’Action Municipale : 
Ivan Itzkovitch, Claude Capillon,  
Katia Da Costa, Sylvie Jacament,  
Fabien Parise et Pierre Poinsignon
contact@uram.fr

Union Rosnéenne d'Action Municipale

La tribune de la majorité Mieux Vivre Rosny

Rosny Écologique et Solidaire

A Rosny-sous-Bois, plus de 1.000 agents œuvrent au quotidien, 
au service des Rosnéens, avec engagement et professionna-
lisme. Dans les écoles, au conservatoire, dans les gymnases, sur 
les voies communales, dans les maisons de retraites ou pour 
assurer notre sécurité, ils sont là. Ils assurent l’entretien cou-
rant, réagissent aux aléas et participent à la réflexion sur la ville 
de demain. Sur la voie publique ou dans un emploi en toute 
discrétion, pour les projets portés par les conseils de quartiers, 
sans eux, pas de service public municipal possible.
Cet été, nous avons montré que nous pouvions donner le meil-
leur à l’occasion des Jeux Olympiques. Alors, gardons cette 
dynamique. Soyons bienveillants avec notre prochain et recon-
naissants envers les employés de la Ville pour leur dévouement, 
car ils sont juste essentiels. Un simple bonjour, un petit mot 
gentil pour eux quand vous les croisez et notre ville sera ainsi le 
symbole du mieux vivre ensemble. Maintenant, cap sur la fin 
d’année. Nous vous souhaitons de belles et heureuses fêtes.

Mieux vivre Rosny !
Les membres du groupe : 
Pierre-Olivier Carel, Martine Roussel, Victorio Riccardi, 
Marie-Pierre Carbonell, Fabrice Le Floch, Odile Tissot, 
Pierre Mangon, Fabrice Cavanna, Felipe Do Espiranto 
Santo, Philippe Salliot et Édouard Kpomassi Assilatam
mieuxvivrerosny@gmail.com – 06 75 99 80 26 

Le Rosny que nous aimons  
Œuvrer pour plus d’inclusion
Le mardi 15 octobre dernier, avant un 
vote en Conseil municipal le 17 octobre, 
nous lancions officiellement le dispositif 
Adapta’Box à l’école Henri-Mondor en 
présence de l’Inspectrice de l’Éducation 
nationale. Ce projet, porté par l’associa-
tion "Une école inclusive pour tous", 
témoigne d’une volonté forte : offrir à 
chaque enfant, quelles que soient ses 
particularités, les outils pour réussir à 
l’école et s’épanouir pleinement. 
L'accueil d'enfants porteurs de handicap 
au sein des écoles de la Ville est un 
engagement fort porté par la Municipa-
lité. C’est ainsi que des formations 
conjointes des professionnels de la com-
munauté éducative sont régulièrement 
organisées par l'Éducation nationale  
et la direction de l'éducation de la Ville.
Toutefois certains handicaps comme 
l'autisme demandent un accompagne-
ment plus spécifique pendant le temps 
scolaire. Afin d'accompagner au mieux la 
scolarité des enfants porteurs de troubles 
du spectre de l'autisme, nous avons fait  
le choix de nous associer avec l'académie 
de Créteil et l'association rosnéenne 

« Une école inclusive pour tous » afin de 
déployer le dispositif Adapta'Box au sein 
des écoles élémentaires volontaires.
Ce dispositif a pour objectif principal de 
mettre à disposition des enseignants, une 
boite contenant quinze outils qui peuvent 
être proposés à des élèves en situation de 
handicap et/ou à besoins éducatifs particu-
liers repérés par les enseignants, ainsi que 
des fiches d'utilisation pour chacun de ces 
outils. Le dispositif est mis en œuvre dans 
des classes de CP, CE1 et CE2 des écoles 
Jean-Moulin, Jean-Mermoz, Henri-Mondor, 
Eugénie-Cotton et Françoise Dolto.

Les enseignants volontaires ont été  
formés à l'utilisation de l'Adapta'Box en 
s'appuyant sur les formateurs des pôles 
École Inclusive départementaux et aca-
démique sous la coordination des inspec-
teurs de l'Éducation nationale chargés  
de l'adaptation scolaire.
Loin des grands discours et des grandes 
indignations, la majorité municipale est 
fière de faire de l’inclusion une réalité 
permanente de son action.

Le Rosny que nous aimons

Mieux vivre Rosny  
tient à remercier  
le personnel municipal

Lors du Conseil municipal du mois de  
septembre, le maire a fait passer un point  
sur la rentrée scolaire couché sur papier mais 
sans débat. Le Maire avait-il peur de parler  
des sujets qui fâchent en matière d’offre  
périscolaire et de conditions d’accueil dans 
nos écoles ?
Et le moins que l’on puisse dire c’est que  
les insatisfactions sont nombreuses :
-  Des locaux vétustes dans les anciens groupes 

scolaires comme aux Marnaudes où l’ancien 
bâtiment accueillant notamment le centre 
de loisirs présente un état de vétusté avancé 
(moisissure, infiltration d’eau, etc) ou encore 
le nouveau bâtiment de cette même école 
livré à la rentrée avec plusieurs malfaçons.

-  Des enfants de maternelle privés de jeux exté-
rieurs à l’école Jean Moulin pour des raisons 
de sécurité faute de travaux réalisés par la 
mairie et alors même que la communauté 
éducative alerte depuis plusieurs années.

-  Une absence de concertation avec la com-
munauté éducative : le nouveau règlement 
du périscolaire voté en mai a été de nouveau 
modifié fin septembre, la ville revenant par 
exemple sur sa décision en ouvrant l’accueil 
périscolaire à 7 h 30 et non plus 7 h 45, que  
de temps perdu et d’incompétence par la 
majorité sortante.

-  Des conseils d’école qui ne sont pas préparés 
par la majorité : des élus qui quand ils sont 
présents n’apportent pas de réponses aux 
questions des représentants de parents 
d’élèves.

-  Des difficultés qui perdurent dans le recrute-
ment des animateurs ainsi que l’instauration 

de jauge pour les mercredis mises en place de 
façon aléatoires sans en informer les parents.

A tout cela, s’est invité un problème de res-
tauration scolaire : des quantités insuffisantes 
et plusieurs cas d’intoxications alimentaires. 
L’Agence Régionale de Santé a été alertée.
Et pourtant le Maire avec le « Rosny que nous 

aimons » avait pris l’engagement lors des 

dernières élections municipales d’avoir 

« une ville pour nos enfants avec des écoles 

rénovées, accueillantes », nous sommes 

bien loin du compte !
Nos enfants méritent mieux, pour des écoles 
dignes et accueillantes rejoignez-nous !

RES
Franck Delalande pour les élus du groupe  
Rosny Écologique et Solidaire :  
Magalie Thibault, Eric Béal, Bertine Bönner, 
Franck Delalande, Fatiha Keloua Hachi, 
Philippe Pautre, Salima Zerrour 
rosnyecologiqueetsolidaire@gmail.com

Tribunes

mailto:contact%40uram.fr?subject=Renseignements%20%E2%80%93%20
mailto:mieuxvivrerosny%40gmail.com?subject=Renseignements%20%E2%80%93%20
mailto:rosnyecologiqueetsolidaire%40gmail.com?subject=Renseignements%20%E2%80%93%20
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Le sens de la fête 
Depuis trente-cinq ans,  
les bénévoles du Coacar  
se décarcassent pour 
égayer la ville au fil de 
grands événements joyeux : 
brocantes, buvettes, loto…
Il a scruté la météo les jours pré-

cédents. Mais au grand soulage-

ment de Mathéo Moreno, 22 ans, 
président du Coacar depuis 2021, 
et des 19 autres bénévoles, la pluie 
ne s'est pas invitée à la grande bra-

derie semestrielle, organisée fin 
septembre par l'association dans 
le centre-ville. Le vent n'a pas fait 
s'envoler les parasols sur la voie 
de RER, comme ce fut le cas une 
fois par le passé. Et les 350 parti-
culiers exposants et 20 000 visi-
teurs ont répondu présent. De 
trois heures du matin à 20 heures 
(le temps de tout remballer),  
le Coacar a été sur le pont pour 
son événement phare. De tout 
âge, issus de tous les quartiers et 
de tous les milieux, les membres 
ont charrié et servi des boissons, 
ravitaillé agents de la Ville et  
exposants, paré aux demandes, 

talkie-walkie en main…

« Notre credo : beaucoup de travail 
et beaucoup de bon temps », 

résume l'infatigable Mathéo 
Moreno, assistant de direction en 
collège dans le civil et « toujours 
disponible » pour satisfaire tout  
le monde. L'avant-veille, de 
21 heures à 3 heures du matin, 
courbé en deux avec deux autres 
bénévoles, il a tracé les limites des 
stands – près de 1 500 m linéaires, 
dans un périmètre fixé avec la 
Ville dès le printemps. Avant l'été, 
il a travaillé avec les autorités pour 
dévier les bus, et avec les presta-

taires pour les multiples anima-

tions  : les deux parades, les 
manèges, les food trucks…

100 l de chocolat chaud à Noël
L'association œuvre en bonne 
entente avec la Ville, qui mobi-

lise une quarantaine d'agents 
pour les brocantes, prête des 
locaux, des barnums, du mobi-

lier, et dispense une aide finan-

cière stable depuis des années. 
« Ce qui nous motive, au Coacar, 
ce sont les “merci” et “c'était trop 
bien” des habitants. »
Le comité est sur la brèche toute 

l'année : il y a le marché de Noël, 
pour lequel les bénévoles coiffés 
d'un chapeau de lutin offrent  
au moins 450 goûters et 100 l  
de chocolat aux enfants – plus 
de 120 l de vin chaud aux grands ! 
Les quelques 3  000  crêpes 
offertes aux jeunes visiteurs et  
la buvette aux portes ouvertes  
de la ferme pédagogique. Et le 
très couru loto du Téléthon, pour 
lequel le Coacar collecte des mois 
durant des lots auprès des  

commerçants locaux, petits ou 
grands. « Nous préférons nous 
concentrer sur des évènements 
d'ampleur et de qualité », confie le 
président… qui mijote une nou-

velle animation pour Halloween. 
« Venez nous rejoindre ! Aucune 
compétence n'est requise, il suffit 
de vouloir apporter de la joie. » 

Bio  
express
1989 : naissance 
du Coacar (Comité 
d'organisation 
d'animations  
des commerçants 
et artisans de 
Rosny-sous-Bois).

2000 : il devient 
le Comité 
d'organisation 
d'animations  
pour la commune 
et les amis de 
Rosny-sous-Bois.

3 décembre 2022 : 
tout premier  
loto du Coacar,  
au bénéfice  
du Téléthon.

29 septembre 
2022 : 
63e braderie 
organisée  
par le comité.

Pour en  
savoir plus :  
coacar.fr ;  
–  facebook.com/

coacar.
association

–  instagram.
com/coacar

Tél. : 
01 49 35 94 41

 « Beaucoup  
de travail et  
de bon temps. »

Bien vu
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